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Ottobre 2024

Mozzecane 
Domenica 13 ottobre 
si corre in rosa, 
ricordando  
Sammy Basso

    Servizio a pagina 14

Target
Mozzecane, Nogarole Rocca, Povegliano, Sommacampagna, Valeggio sul Mincio, Villafranca

Il Fondo Unico 
per il Turismo 
premia con un 
contributo di 
11mila euro 

 l’attività svolta 
dal Comune di 
Villafranca per 

la valorizzazione 
dell’arte e la 

promozione del 
territorio 

Servizio a pagina 10

Perché investire in cultura paga

Convegno AIV a Sona  
sull’intelligenza artificiale 

Servizio a pagina 8

Fiera della Polenta 
Oltre 130 piatti  
da gustare a Vigasio  
dal 17 ottobre  
al 10 novembre 

    Servizi all’interno





Per gravi violazioni 
nel trattamento  

dei dati personali  
di clienti nell’ambito 

della fornitura  
di energia elettrica  

e gas 
Il Garante Privacy ha ordinato a 
primaria società energetica di 
importanza nazionale, il paga-
mento di una sanzione di 5 mi-
lioni di euro per gravi violazioni 
riscontrate nel trattamento dei 
dati personali di qualche miglia-
io di clienti nell’ambito della for-
nitura di energia elettrica e gas. 
L’intervento dell’Autorità garan-
te si è reso necessario a segui-
to di numerose segnalazioni e 
reclami relativi alla conclusione 
di contratti di fornitura di gas e 
di energia elettrica non richiesti 
nel mercato libero. 
In particolare, molti clienti han-
no sporto reclamo solo dopo 
aver ricevuto da parte della so-
cietà energetica incriminata, la 
documentazione sottoscritta 
con firma falsa, senza aver mai 
avuto alcun contatto con la so-
cietà. 

In alcuni casi, gli agenti che ac-
quisivano illecitamente le ge-
neralità dei malcapitati, oltre 
all’attivazione della fornitura 
energetica, attivavano anche 
polizze assicurative, anch’esse 
sottoscritte con firma falsa. 
Teniamo a ricordare che Lupa-
totina Gas e Luce non si avvale 
di nessun agente e non svolge 
nessuna attività di porta a porta 
o di teleselling.
È bene, pertanto, fare molta at-
tenzione sia a quegli agenti che
si presentano a casa offrendo
contratti a prezzi che sembrano
molto vantaggiosi, sia a tutte
quelle telefonate insistenti e
aggressive di cui siamo tutti vit-

time quotidianamente. 
Siamo alle porte della stagione 
autunnale e a breve si renderà 
necessaria l’accensione del ri-
scaldamento domestico. 
Lupatotina Gas e Luce provve-
de alla lettura dei contatori di 
gas mensilmente nel periodo 
invernale (da ottobre a marzo) 
e bimestralmente nei restanti 
periodi. 
Tuttavia è una buona abitudine 
controllare il proprio contatore 
di gas e provvedere all’autolet-
tura, soprattutto da parte di 
quegli utenti il cui contatore è 
posizionato all’interno dell’abi-
tazione o comunque non ac-
cessibile sulla strada. 

Tra i tanti servizi offerti da Lu-
patotina Gas e Luce, quello 
dell’autolettura del contatore di 
gas è sicuramente uno dei più 
utilizzati. 
Come fare l’autolettura?  
Il servizio è semplice e gratuito 
e lo si può fare attraverso vari 
canali: 
� attraverso il portale internet 
dedicato, accedendo all' Area 
Riservata; 
� attraverso l'APP "Lupatotina 
gas e luce" disponibile per iOS 
e Android, scaricabile dal pro-
prio store (per l'accesso vanno 
utilizzate le stesse credenziali 
usate per l'Area Riservata via 
Web o in caso di nuova regi-

strazione è richiesto il codice 
PIN presente su fatture e con-
tratto di fornitura);  
� telefonando al numero verde 
800 833 315 (gratuito da fisso 
e cellulare), indicando il codice 
utenza, che si trova in alto a de-
stra della bolletta, ed il valore 
della lettura (solo le cifre prima 
della virgola) 
� recandosi presso uno dei no-
stri sportelli sul territorio negli 
orari di apertura. 
Il servizio è attivo dal giorno 
25 di ogni mese fino al giorno 
5 del mese successivo. 
I nostri sportelli sono sempre a 
disposizione nei consueti orari 
di apertura.

Dal Garante Privacy sanzione di 5 milioni di euro

I nostri sportelli a Verona
• San Giovanni Lupatoto, Via San Sebastiano, 6 

(dal Lunedì al Sabato dalle 9 alle 12 e il Martedì dalle 9 alle 16)

• Buttapietra, Via Cavour, 9 (il Lunedì e il Venerdì dalle 9 alle 13)

• Raldon, Via Croce, 2 (il Mercoledì dalle 9 alle 12)

• Ronco All’Adige, Piazza Garibaldi, 22 (il Giovedì dalle 9 alle 13)

info@lupatotinagas.it

www.lupatotinagaseluce.it

Richiedi un preventivo a: preventivi@lupatotinagas.it

nr. verde 800 833 315

Tel. 0458753215

È disponibile l’APP 
“Lupatotina gas e luce”, 

sia per iOS che Android,

scaricabile dal proprio store

Nel mercato libero fidati di noi
Scegli la nostra squadra

Serietà, bollette chiare, prezzi convenienti

Riscatto della laurea: cosa sapere e come 
procedere. Il percorso universitario rappre-
senta una tappa fondamentale nella vita di 
molte persone, ma quello che molti non sanno 
è che i propri anni di studio possono essere 
valorizzati anche ai fini pensionistici. Il ri-
scatto del titolo di studio universitario è 
un’opportunità che consente di convertire gli 
anni trascorsi sui libri in contributi previden-
ziali utili per la pensione.  
Chi può riscattare il corso di laurea? 
La possibilità di riscattare gli anni universitari 
non è riservata solo a chi è già nel mondo del 
lavoro. Infatti, dal 2008, anche chi non ha an-
cora iniziato a lavorare può richiedere il ri-
scatto del proprio titolo di studio. Tuttavia, è 
importante sapere che i principali beneficiari 
di questa opportunità sono: 
� I lavoratori dipendenti del settore privato e 
della Pubblica Amministrazione. 
� I lavoratori autonomi iscritti alle gestioni 
speciali, come artigiani, commercianti e col-
tivatori diretti. 
� I lavoratori iscritti alla Gestione Separata 
dell’INPS. 
� I liberi professionisti, iscritti alla cassa di 
previdenza della loro categoria. 
Quando conviene farlo? 
Decidere di riscattare gli anni universitari può 
essere particolarmente utile per chi desidera 
anticipare il raggiungimento dei requisiti pen-
sionistici o aumentare l’importo della propria 
pensione futura. Tuttavia, è fondamentale 
comprendere che questa operazione comporta 

dei costi e, per questo motivo, la convenienza 
può variare in base alla propria situazione la-
vorativa e previdenziale. Prima di prendere 
una decisione, è consigliabile rivolgersi a 
esperti di previdenza che possano aiutare a 
valutare costi e benefici. 
Cosa serve per richiedere il riscatto? 
Per poter accedere al riscatto del titolo di stu-
dio è necessario aver conseguito il titolo alla 
data di presentazione della domanda. Inoltre, 
i periodi che si desidera riscattare non devono 
essere già coperti da altra contribuzione pre-
videnziale. Quindi, non è possibile riscattare 
i periodi fuori corso e i periodi già coperti da 
contribuzione. Al contrario, è possibile riscat-
tare il corso legale di laurea, il diploma di spe-
cializzazione, i titoli di alta formazione arti-
stica e musicale e il dottorato di ricerca (se 
non già coperto da contribuzione). 
Il costo del riscatto. Uno degli aspetti più ri-
levanti del riscatto del titolo di studio è il co-
sto. Il calcolo dell’onere varia a seconda di di-
versi fattori, tra cui il sistema di calcolo della 
pensione e il periodo da riscattare.  
A partire dal 2019, inoltre, è stato introdotto 
un sistema di calcolo agevolato per i periodi 
rientranti nel sistema contributivo. 
Come procedere? 
Per chi è interessato a riscattare i propri anni 
di studio, l’INAS offre un’assistenza dedicata 
e gratuita. Per iniziare la procedura, è suffi-
ciente cercare la sede INAS più vicina attra-
verso il sito ufficiale o chiamare il numero 
verde 800249307. 

PREVIDENZA. Tutte le risposte del Patronato Inas

Il riscatto della laurea
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� di Jacopo Burati 

Lo scorso marzo è stato rin-
novato il consiglio provin-
ciale di Verona con i voti 
degli amministratori delle 
municipalità scaligere. La 

recente assegnazione delle 
deleghe da parte del presi-
dente Flavio Massimo Pa-
sini ha completato un rin-
novamento all’insegna del-
la collaborazione anche tra 
appartenenti a colori politi-

ci opposti. L’ente provin-
ciale, intermedio tra Comu-
ne e Regione, si conferma 
quindi un’isola felice per 
riunire ideologie diverse 
ma unite dallo stesso obiet-
tivo: gestire le tematiche 
fondamentali per la vita di 
comunità. Alcuni esempi 
sono le reti di viabilità su 
area vasta, il trasporto pub-
blico, la gestione della sani-
tà e della polizia locale, i 
rapporti tra istituti scolasti-
ci e la promozione di attivi-
tà culturali legate alla tradi-
zione locale. È su questi te-
mi che l’approccio pragma-
tico supera quello ideologi-
co.  
«La Provincia è un ente che 
doveva essere soppresso 
qualche anno fa – spiega 
Flavio Massimo Pasini che 
è anche sindaco di Nogara 
–. Si è invece capito quanto 
sia importante e quanto sia 
impossibile farne a meno. 
C’è la consapevolezza bi-
partisan di lavorare in grup-
po per raggiungere deter-
minati traguardi. Facciamo 

il nostro meglio con perso-
nale dimezzato rispetto a 
dieci anni fa e con risorse 
ridotte. Ma ci stiamo raffor-
zando e nuove assunzioni 
saranno completate di anno 
in anno con regolarità».  
I settori di competenza pro-
vinciale sono impegnativi, 
soprattutto per quanto ri-
guarda viabilità, scuole e 
ambiente. «Abbiamo 1500 
chilometri di strade di no-
stra competenza da mettere 
in sicurezza e su cui fare 
manutenzione – continua 
Pasini, che si è tenuto per 
ora la delega al patrimonio 
–, oltre alla scommessa re-
lativa al traforo del Brenne-
ro. Abbiamo inoltre circa 
cinquanta istituti scolastici 
sul territorio, comprese le 
palestre, che hanno bisogno 
di essere ammodernate. 
Sulle risposte da dare ai cit-
tadini in tema ambientale 
dobbiamo migliorare e au-
mentare gli specialisti da 
mettere in campo».  
Il vicepresidente della Pro-
vincia è Luca Trentini, 

sindaco di Nogarole Rocca, 
dal 2021 in consiglio pro-
vinciale, con delega ai rap-
porti con l’autostrada A22 
del Brennero. «Abbiamo 
superato il concetto di divi-
sione politica in un’ottica 
di gestione unitaria – con-
ferma Trentini –. Tutti i 
membri del consiglio devo-
no sentirsi appartenenti alla 
struttura al di là delle ap-
partenenze politiche. Ab-
biamo lavorato e lavorere-
mo per questo. La Provin-
cia non deve essere soltanto 
un’erogazione di servizi ma 

soprattutto un tavolo natu-
rale di concertazione per le 
strategie di sviluppo e di 
gestione su un’area più va-
sta rispetto agli enti comu-
nali».  
Lo sviluppo dell’intero ter-
ritorio equivale quindi alla 
crescita dei singoli Comu-
ni. «L’esperienza in Provin-
cia permette di entrare nei 
meccanismi di un ente su-
periore e permette di vede-
re le problematiche su pro-
spettiva più larga – aggiun-
ge Trentini –. Ampliando 
gli orizzonti si può poi agi-
re al meglio anche da am-
ministratori dei nostri Co-
muni di riferimento».  
Una delle new entry in Pro-
vincia è Maria Orietta 
Gaiulli, sindaco di Pe-
schiera: le sue deleghe sono 
relative al trasporto pubbli-
co e alla mobilità leggera 
(piste ciclabili). «Lavorare 
in Provincia è una grande 
opportunità per me per far 
sentire la voce di tutti i Co-
muni del Lago di Garda – 
spiega –. È un territorio va-
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PROVINCIA. Il presidente Flavio Pasini illustra gli obiettivi dell’ente. Conosciamo alcuni

Grande lavoro a favore    



Bertolaso alle 
prese con Serit 
 
 
Fabrizio Bertolaso, sindaco di Sommacampa-
gna, è stato eletto all’unanimità Presidente del 
Bacino Nord di Verona con 48 Comuni presenti 
dei 58 che fanno parte del Consiglio. Con il rin-
novo del Cda, i primi cittadini hanno dato fidu-
cia, sempre a una sola voce, ai sindaci Fabrizio 
Bertolaso, Claudio Melotti e Stefano Nicotra, e 
dei Consiglieri Alberto Mazzurana e Domenica 
Sella, mentre rimangono in carica Roberto 
Brizzi e Matteo Pressi.  
Al Bacino Nord compete la gestione integrata 
dei rifiuti urbani per i comuni i 58 comuni della 
provincia di Verona per quasi 418.000 residenti 
e oltre 235.000 utenti, tra famiglie e attività 
commerciali.  
A margine dell’elezione, il neo presidente Ber-
tolaso ringrazia il presidente uscente «Alberto 
Mazzurana   per aver condotto fino a qui l’En-
te di Bacino e per aver lavorato all’attivazione 
di una lista unica nell’interesse di concentrarci, 
tutti insieme, sul complesso lavoro che ci atten-
de nel prossimo anno e mezzo all’insegna di ef-
ficacia, efficienza ed economicità del servizio 
che vogliamo garantire ai nostri territori», men-
tre il presidente uscente, Alberto Mazzurana, 
già sindaco di Brentino Belluno, ricorda che 
«l’Assemblea è consapevole dell’importanza di 
costituire, quanto prima è possibile, la nuova 
società in-house. La conferma del Comitato è 
un’attestazione di stima nei confronti di quanto 
sinora fatto e un mandato da portare a termine, 

con il supporto del nuovo presidente Bertolaso 
e del direttore Andrea Bombieri che ringrazio 
assieme ai dipendenti del Consiglio di Bacino, 
il percorso di costituzione della NewCo che as-
sicurerà agli enti pubblici un controllo diretto 
sul servizio». 
Come si legge nella nota emanata dal Consi-
glio, «Presidente e Comitato intendono impe-
gnarsi nei prossimi mesi sui principali dossier 
che riguardano la prosecuzione del tavolo di 
trattativa con AGSM-AIM per la valutazione 
dell'acquisizione di SERIT e lo studio e la va-
lutazione delle modalità d'incorporazione del 
Consorzio Verona Due del Quadrilatero all'in-
terno della futura società in-house».  
Fondamentali saranno inoltre «due tavoli di la-
voro: quello con la Regione Veneto sulla tariffa 
unica, con il fine di scongiurare aumenti ecces-
sivi della TARI, e quello con i Bacini Verona 
Città e Verona Sud per verificare l'opportunità 
e la possibilità di valutare congiuntamente futu-
ri scenari in termini di impianti di smaltimento 
rifiuti». (C.Gao.)

� Rifiuti - Bacino Nord

sto e importante con un ca 
rico di 14 milioni di turisti 
all’anno. La mia responsa-
bilità è fare da cassa di riso-
nanza per rendere più frui-
bile e accessibile il lago e 
portare avanti le esigenze 
di chi vi abita. Il grande te-
ma è il trasporto pubblico 
che potrebbe essere un ele-
mento chiave per sgravare 
la mole di traffico automo-
bilistico che c’è sulla nostra 
Gardesana. Altro aspetto su 
cui ci concentreremo sono 
le piste ciclabili, che rap-
presentano un’ottima alter-

nativa per rendere il lago 
meno carico di mezzi a mo-
tore». Pragmatismo e con-
cretezza devono essere ap-
paiati al primo posto nella 
graduatoria delle priorità. 
«Il lavoro di squadra dovrà 
avere una ricaduta positiva 
sui cittadini – conferma 
Gaiulli –. Tutti coloro che 
amministrano hanno a cuo-
re il benessere della popo-
lazione. Per me è come es-
sere al primo giorno di 
scuola in un contesto diver-
so rispetto al mio Comune. 
Sto aumentando di giorno 
in giorno la consapevolezza 
di quale sarà il mio lavoro 
ed è sicuramente un’espe-
rienza allettante».  
Altre deleghe delicate le de-
tiene il sindaco di Bovolone 
Orfeo Pozzani, consigliere 
provinciale che si occupa di 
gestione delle acque irrigue 
e potabili, delle politiche 
venatorie (caccia e pesca) e 
dei rapporti con il persona-
le. «Alzare l’asticella e 
l’impegno per i cittadini è 
sempre stimolante – spiega 

Pozzani –, anche perché 
quando mi prendo un impe-
gno ci tengo a portarlo a ter-
mine con spirito civico. So-
no stato da poco inserito nel 
Consorzio di Bonifica Ve-
ronese per occuparmi da vi-
cino del trattamento delle 
acque nei vari ambiti di uti-
lizzo. In un periodo storico 
in cui si alternano problemi 
di siccità e di alluvioni, è 
particolarmente importante 
occuparsi di un aspetto così 
delicato della vita quotidia-
na. Ringrazio il presidente 
Pasini per la fiducia che mi 
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      consiglieri delegati: Trentini, Gaiulli e Pozzani

    della comunità



� di Christian Gaole 

Bruno Fanton è stato eletto 
presidente dell’ATO, organo 
che riunisce  97 Comuni della 
Provincia di Verona, suddivi-
si in  undici distretti.   
L’ATO è un ente nato nel 
2014 e ha come fine il racco-
gliere le istanze di ogni 
comune e realtà territoriale 
che appartiene al consiglio 
ATO per costruire programmi 
ad hoc per soddisfare le 
richieste del territorio. Non 
solo, compito di questa realtà 
è anche supervisionare il ser-
vizio idrico integrato, gestito 
da Gardesana Servizi e Acque 
Veronesi. Tematiche che si 
discuteranno nel consesso dei 
sindaci dei Comuni del terri-
torio ATO.  
Come si legge nella nota 
comunicata dallo stesso con-
siglio ATO, il comitato si 

costituisce di 9 zone: “LAGO 
Alessandro Gardoni, sinda-
co di Valeggio sul Mincio; 
ZONA 2 – VAL D’ADIGE E 
MONTE BALDO, Roberto 
Zorzi, sindaco di Sant’Am-
brogio di Valpolicella; ZONA 
3 – VERONA, Tommaso 
Ferrari, assessore del Comu-
ne di Verona; ZONA 4 – 
VALPOLICELLA, Gerardo 
Zantedeschi, sindaco di San 
Pietro in Cariano; ZONA 5 – 
OVEST VERONESE, 
Roberto Dall’Oca, sindaco 
del Comune di Villafranca di 
Verona; ZONA 6 – LESSI-
NIA, Arturo Alberti, sindaco 
del Comune di Grezzana; 
ZONA 7 – VAL D’ILLASI E 
CALDIERO, Giulio Furlani, 
sindaco di San Martino Buon 
Albergo, ZONA 8 – EST 
VERONESE, Fulvio Soave, 
Sindaco del Comune di San 
Bonifacio; ZONA 9 - SUD 

OVEST VERONESE Elena 
Guadagnini, sindaco di 
Castel d’Azzano, ZONA 10 – 
MEDIO VERONESE 
ORIENTALE: Attilio 
Gastaldello, sindaco di San 
Giovanni Lupatoto; ZONA 
11 - COLOGNESE E 
LEGNAGHESE, Paolo Lon-
ghi, sindaco del Comune di 
Legnago”.  
Come spiega il presidente  
Fanton: «l’ATO ha funzioni 
di coordinamento per gestire 
le aziende del sistema idrico. 
Esso ha un’autonomia econo-
mica e il mio ruolo come pre-
sidente è quello di primo 
della fila di un CDA, c’è 
un’organizzazione e un con-
trollo sulle due aziende che 
gestiscono il sistema idrico: 
Gardesana Servizi e Acque 
Veronesi».  
Oltre alla funzione di control-
lo, il Comitato dell’ATO ha 

anche dei progetti in cantiere 
«si tratta di fondi che proven-
gono dal PNRR - prosegue 
Fanton - e sono circa 70 
milioni di euro che serviran-
no alla digitalizzazione delle 
reti idriche per evitare le 
dispersioni e perdite d’acqua 
che oggi si attestano al 30%. 
Una volta messa a punto que-
sta digitalizzazione la disper-
sione si ridurrebbe al 15%, un 
notevole miglioramento. 
Questa miglioria è un dovere 
che abbiamo nei confronti 
dell’ambiente, ma è anche un 
discorso etico ed energetico».  
Roberto Zorzi, sindaco di 
Sant’Ambrogio ci dice che 
rappresenta «a ZONA 2, Val 
d’Adige e Monte Baldo di cui 
fanno parte i comuni di Ferra-
ra di Monte Baldo, Brentino 
Belluno, San Zeno di Monta-
gna, Caprino Veronese, Affi, 
Sant’Ambrogio di Valpolicel-

la, Cavaion Veronese e 
Pastrengo. Il mio ruolo all’in-
terno del Comitato è di con-
sultazione e supporto all’As-
semblea del Consiglio di 
Bacino Veronese anche in 
ordine all’approvazione della 
programmazione del servizio 
idrico integrato e all’approva-
zione del piano tariffario con 
i relativi aggiornamenti. Rin-
novo la mia disponibilità a 
rapportarmi con i Comuni 
che rappresento». 
Elena Guadagnini, sindaco di 
Castel d’Azzano afferma: 

«La  prima riunione è stata 
molto esaustiva, ma non 
essendo presenti i sindaci 
della zona, i tecnici si sono 
concentrati nella esposizione 
della programmazione di 
Castel d'Azzano Vigasio, 
Comuni che si dicono con-
tenti di quanto illustrato - 
nella riunione, ndr - perché 
verranno fatti investimenti 
molto interessanti per la 
nostra zona, alcuni che 
andranno a risolvere alcune 
criticità che da tempo ci por-
tiamo avanti».  

ATO. Il presidente Fanton illustra il nuovo assetto dell’ente

ottobre 2024 6 Primo PianoTarget     Cassetta  in

Sindaci a capo dei distretti

D’Annunzio Osteria 
restaurant Bistrot  

Cucina contemporanea e prodotti della tradizione si uniscono in 
un abbraccio al D’Annunzio Osteria restaurant Bistrot di Bardo-
lino. Il ristorante si è imposto in pochi anni come punto di rife-
rimento per tutto il lago di Garda, scalando fino al primo posto 
le classifiche dei più importanti siti di viaggiatori, come Tripad-
visor.   
«Uno dei piatti più innovativi, da poco lanciato e subito molto 
apprezzato, è senza dubbio la capasanta al mojito - spiega Ales-
sandro Franco che, insieme alla compagna Maria Scarcello, ha 
dato vita al progetto D’Annunzio nel 2018 -. Il mojito viene pre-
parato direttamente al tavolo e versato nel guscio della capasan-
ta, dove viene poi fatto flambé per caramellare lo zucchero di 
canna per poi scottare la capasanta oceanica». Ma oltre all’uni-
cità, il ristorante punta all’eccellenza dei prodotti, DOP e IGT 
provenienti da tutta Italia. Tra questi la figliata di bufala campa-
na, il gambero rosso di Mazara del Vallo, la ‘nduja, la mozzarella 
di bufala di Battipaglia. Alimenti sapientemente selezionati e 
combinati per creare opere d’arte come gli gnocchi fatti in casa 
con burrata e tartare di gambero rosso di Mazara del Vallo, anti-
pasti di mare con affettati di pesce marinati, insalate di mare e 
cocktail di gamberi fatti al vapore. 
E come la cucina di casa D’Annunzio è capace di unire innova-
zione e tradizione, anche i suoi due titolari rappresentano il con-
nubio tra diverse realtà. Originari della Calabria, Alessandro e 
Maria vivono sul lago di Garda da 15 anni. «È stata la passione 
per il lavoro a portarci a Verona - spiega Alessandro - insieme a 
quel sogno di aprire un locale tutto nostro».  
D’Annunzio Osteria Bistrot vuole infatti distinguersi dalle pro-
poste turistiche, puntando su una clientela attenta al dettaglio. «Il 
50% dei nostri clienti sono stranieri, arrivano da tutta Europa, 
ma anche da America e Asia. Noi però essendo aperti tutto l’an-
no accogliamo anche molti locali, che ci scelgono proprio per la 
nostra cucina innovativa e di alta qualità. Oltre alla nostra sim-
patia che non fa mai male. Non a caso sul nostro logo citiamo: 
la sicurezza di chi garantisce sempre il meglio».

Elena Guadagnini,  
sindaco Castel d’Azzano

Bruno Fanton,  
presidente ATO
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Il libro della giornalista villa-
franchese Maria Vittoria 
Adami, Ogni scelta è una 
rinuncia. Storia di Lucia 
Nutrimento (1911-1959) inse-
gnante, antifascista, filosofa, 
Scripta edizioni 2023, ha 
ottenuto una segnalazione al 
Premio Brunacci 2024 di 
Monselice, nella sezione “Il 
Veneto dalla guerra alla rico-
struzione” da quest’anno Pre-
mio Francesco Selmin, dedi-
cato allo storico locale morto 
lo scorso anno.  
La pergamena per la menzione 
è stata consegnata alla cerimo-
nia di premiazione, lo scorso 6 
ottobre al Museo San Paolo di 
Monselice.  
Alla premiazione sono inter-
venuti l’assessore alla cultura 
di Monselice Andrea Parolo e 
il presidente della giuria del 
premio, Antonio Rigon. La 
giuria ha ritenuto il volume di 
Adami “opera segnalata” con 
la motivazione seguente: 
“Fine ritratto, preciso nei con-
tenuti ed elegante nella forma, 
di una protagonista dimentica-
ta della storia politica e cultu-
rale di Verona nei decenni cen-

trali del secolo scorso, inse-
gnante, filosofa, “silente 
appassionata figura dell’anti-
fascismo veronese”. Legata da 
amicizia a personaggi di primo 
piano della cultura e della poli-
tica italiana del Novecento, 
come Norberto Bobbio e Fer-
ruccio Parri, docente di alto 
profilo, autrice di volumi e 
saggi di filosofia e curatrice di 
libri per le scuole, Lucia Nutri-
mento fu educatrice nel senso 
più alto e nobile della parola, 
punto di riferimento morale ed 
intellettuale per i suoi allievi e 
per i colleghi del Circolo filo-
sofico Giuseppe Zamboni del 
quale fu socia fondatrice. La 

giuria segnala il libro di Adami 
per il lodevole e rigoroso recu-
pero di memorie relative ad 
una esponente di prima gran-
dezza del mondo della scuola, 
e di grande spessore umano ed 
intellettuale. Sottolinea inoltre 
come esso sia particolarmente 
in linea con le finalità della 
sezione speciale dei Premi 
Brunacci intitolata a France-
sco Selmin”.  

“Ogni scelta è una rinuncia” 
è la storia di Lucia Nutrimen-
to (1911-1959), figura intellet-
tuale veronese dimenticata. 
Rigorosa studiosa di filosofia; 
silente e appassionata figura 
dell’antifascismo veronese; 
risoluto collegamento tra il 
Comitato di Liberazione 
Nazionale Veneto di Egidio 
Meneghetti e quello veronese; 
amica di Norberto Bobbio e 
Ferruccio Parri; staffetta di 
Gianfranco De Bosio; inse-
gnante di filosofia e storia; tra i 
soci fondatori del Circolo filo-
sofico Giuseppe Zamboni; 
autrice di due volumi di filoso-
fia e di una miriade di saggi, 
nonché curatrice di libri per le 
scuole per l’editrice Canova 
per la quale ha tradotto opere di 
Montesquieu, Fénelon, Con-
stant, Sant’Agostino, San 
Bonaventura e il Vangelo di 
San Giovanni, corredando i 
testi di introduzione e comples-
so apparato critico. 
Se non fosse stata interrotta da 
una grave malattia che ne ha 
reciso l’esistenza a soli 48 anni, 
la sua attività filosofica e scien-
tifica non si sarebbe fermata.  

Il libro della giornalista Maria Vittoria Adami premiato a Monselice

Riconoscimento all’impegno
Sono frequenti le situazioni cliniche, in adulti o bambini, che 
generano preoccupazione e che necessitano di risoluzione in 
tempi brevi: traumi, ferite o sintomi acuti di entità moderata, 
ascessi, sutura di ferite, asportazione di cisti, trattamenti antal-
gici, esami diagnostici urgenti. Casi clinici a bassa complessità 
per i quali a Verona esiste un ambulatorio medico privato con 
accesso senza prenotazione.  
Ne abbiamo parlato con il Dr. Alessandro Albiero, medico 
chirurgo esperto in medicina di emergenza urgenza, che 
guida il Medical Service, il servizio rapido di prima diagnosi 
per codici minori all’interno del Centro medico CEMS di 
Verona. Il Dr. Albiero ci ha spiegato che il Medical Service 
«Accoglie, gestisce e cura tutti quei casi clinici che, nell’ambi-
to ospedaliero, sarebbero classificati come codici minori. Un 
ambulatorio medico di prima diagnosi per tutti coloro che non 
vogliono o non possono attendere ore o giorni per diagnostica-
re e trattare patologie che sono minori da un punto di vista cli-
nico, ma non da un punto di vista personale».  
Oltre alla visita di controllo generale, viene individuato un 
piano assistenziale personalizzato che può prevedere esami 
ematochimici e strumentali da svolgere nell’immediatezza, 
restando all’intero del centro medico CEMS «Se necessaria, 
anche la valutazione di secondo livello con uno specialista già 
presente in struttura, viene svolta rapidamente, all’interno 
della linea di accettazione effettuata». Un servizio che si carat-
terizza per la risposta immediata ai problemi di salute del 
paziente, grazie all’accesso diretto alla valutazione medica e 
agli eventuali accertamenti diagnostici indicati. Al Medical 
Service si accede infatti senza appuntamento, dal lunedì al 
venerdì, dalle 8.30 alle 12.30 recandosi al centro medico 
CEMS di via Fava 2/B in zona Borgo Milano a Verona. 
Per approfondire: www.cemsverona.it

� CEMS

Servizio rapido  
di prima diagnosi

Maria Vittoria 
Adami con 

Antonio Rigon, 
presidente della 

giuria del  
premio Bonucci
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Il 10 ottobre 2024 si terrà un 
evento dedicato a chi deside-
ra esplorare il mondo in 
rapida evoluzione dell’intel-
ligenza artificiale e com-
prendere il suo impatto sulle 
imprese. L’incontro si svol-
gerà a Sona, in provincia di 
Verona, presso la sede in Via 
Molina 14.  
 
� di Giuseppe Mocerino 
 
Negli ultimi anni, si sente 
sempre più parlare di Intelli-
genza Artificiale (IA) come di 
una delle innovazioni tecnolo-
giche più dirompenti e rivolu-
zionarie del nostro tempo. Ma 
cos’è davvero l’intelligenza 
artificiale? Perché è destinata 
a diventare una componente 
fondamentale del futuro non 
solo per le grandi multinazio-
nali, ma anche per le piccole e 
medie imprese? E, soprattutto, 
perché tutti, dagli imprendito-
ri ai cittadini comuni, dovreb-
bero interessarsi a questo 
tema? 
L'intelligenza artificiale è una 
branca dell'informatica che ha 
l'obiettivo di creare sistemi 
capaci di svolgere attività che, 
fino a pochi anni fa, si pensa-
va potessero essere eseguite 
soltanto dall'intelligenza 
umana. Questo include capa-
cità come l’apprendimento 
automatico, il riconoscimento 
di immagini e suoni, l’analisi 
di grandi quantità di dati (Big 
Data) e la capacità di prendere 
decisioni. In altre parole, l’IA 
non è solo un concetto futuri-
stico, ma una tecnologia che 
sta già cambiando il modo in 
cui viviamo e lavoriamo. 
Dove tutto è iniziato. Le radici 
dell’intelligenza artificiale 
risalgono agli anni ‘50, quan-
do pionieri come Alan Turing 
posero le basi teoriche di una 
macchina in grado di pensare 
come un essere umano. Tutta-
via, solo con l’avvento di 
computer potenti e capacità di 
calcolo massicce abbiamo ini-
ziato a vedere veri progressi. 
Oggi, grazie ai più recenti svi-
luppi nel campo del Machine 
Learning e delle reti neurali 
artificiali, l’IA ha fatto passi 
da gigante, diventando una 
tecnologia che può essere uti-
lizzata su larga scala e in molti 
settori. 
Perché l’Intelligenza Artifi-
ciale è così impattante per le 
aziende? 
L’IA sta già trasformando 
molte aree aziendali, dall’otti-
mizzazione della produzione 
alla personalizzazione del 
marketing, dal servizio clienti 

automatizzato all’analisi pre-
dittiva per migliorare le deci-
sioni strategiche. Le imprese 
che sono riuscite a integrare 
con successo questa tecnolo-
gia nei loro processi hanno 
beneficiato di un aumento 
della produttività, una mag-
giore efficienza e riduzione 
dei costi operativi. 
Un esempio evidente è l'utiliz-
zo dell'IA Generativa, che è in 

grado di creare contenuti ori-
ginali, come testi, immagini o 
persino video, basati su input 
minimi. Questo permette alle 
aziende di automatizzare 
compiti che richiederebbero 
un notevole investimento di 
tempo e risorse. 
Ma l’intelligenza artificiale 
non è solo appannaggio dei 
giganti tecnologici come Goo-
gle o Amazon. Anche le pic-

cole e medie imprese possono 
trarne enormi vantaggi, se 
sapranno come sfruttare que-
sta tecnologia. Pensiamo, ad 
esempio, all’implementazione 
di assistenti virtuali per 
migliorare il servizio clienti, o 
a sistemi di analisi dei dati che 
aiutano a prevedere le tenden-
ze del mercato. In un’econo-
mia sempre più basata sui 
dati, l’IA permette di trasfor-

mare informazioni grezze in 
decisioni strategiche vincenti. 
Il futuro che ci aspetta: perché 
dobbiamo prestare attenzione 
L'IA è spesso accompagnata 
da un velo di scetticismo, spe-
cialmente nelle realtà azienda-
li più tradizionali. Le tecnolo-
gie nuove possono sembrare 
complesse, e molti temono 
che possano sostituire com-
pletamente il lavoro umano. Tuttavia, come sottolineato 

dagli esperti, l’IA non è qui 
per rimpiazzarci, ma per 
ampliare le nostre capacità . I 
robot non prenderanno il 
nostro posto, ma ci aiuteranno 
a svolgere compiti ripetitivi o 
complessi, liberandoci tempo 
per attività a maggiore valore 
aggiunto. 
Inoltre, l’IA può contribuire a 
migliorare la sostenibilità 
delle imprese e favorire la 
creazione di nuovi modelli di 
business, più dinamici e fles-
sibili. Pensiamo alla capacità 
di un sistema di intelligenza 
artificiale di monitorare in 
tempo reale i consumi energe-
tici di una fabbrica e suggerire 
modifiche per ridurre sprechi 
e costi. 
Un'opportunità da cogliere, 
non da temere. Le aziende 
che riusciranno a integrare 
l’IA nei propri processi pro-
duttivi o gestionali godranno 
di un vantaggio competitivo 
significativo. Non è più una 
questione di "se" l'IA cambie-
rà il mercato, ma di "quando" 
e "come". L'evento gratuito 
organizzato dall’Associazione 
AIV è un’opportunità unica 
per chiunque voglia capire più 
a fondo questo cambiamento 
epocale. Durante l’incontro 
verranno esplorate applicazio-
ni pratiche dell'IA, con dimo-
strazioni dal vivo, per offrire 
alle imprese gli strumenti 
necessari per valutare come e 
quando adottare queste solu-
zioni. 
Alla fine della giornata, è 
importante che le imprese 
capiscano che l’intelligenza 
artificiale non è una moda 
passeggera, ma un cambia-
mento strutturale che ridise-
gnerà il futuro del lavoro e 
della competizione globale. 
Non resta che informarsi, 
approfondire e cominciare a 
esplorare le tante opportunità 
che questo mondo può offrire. 
Per chiunque voglia restare 
competitivo in questo scena-
rio in rapida evoluzione, l’in-
telligenza artificiale è il pros-
simo passo da considerare. Il 
futuro è già qui, e con esso la 
possibilità di innovare e cre-
scere. È tempo di agire. 

Convegno sull’innovazione organizzato dall’AIV giovedì 10 ottobre a Sona

Cos’è l’intelligenza artificiale

Massimiliano Turazzini, 
autore del libro "Perché 

assumere un'AI in azienda”



� Fondazione Cariverona
ARRIVANO 2,8 MILIONI PER PROGETTI DEI GIO-
VANI. Aiutare i giovani a conoscere meglio sé stessi, accompa-
gnandoli in un viaggio alla scoperta di talenti, desideri e passio-
ni, per scegliere con più consapevolezza il proprio futuro.  
È questo l’obiettivo del nuovo bando Direzione giovani lanciato 
da Fondazione Cariverona e dedicato al tema dell’orientamento. 
L’iniziativa mette a disposizione 2,8 milioni di euro per progetti 
che supportano le nuove generazioni nel prendere decisioni fon-
date sulle proprie capacità, attitudini e punti di forza.  
«Questa iniziativa nasce dalla convinzione che l’orientamento 
sia una chiave essenziale per mettere i giovani nelle condizioni 
di affrontare le sfide del presente e costruire un nuovo futuro - 
sottolinea Bruno Giorda-
no, nella foto qui a fianco, 
presidente della Fondazio-
ne - Non si tratta tanto di 
insistere su nozioni teori-
che per la scelta di un 
determinato percorso sco-
lastico, ma di fornire 
mappe e bussole che aiuti-
no ragazzi e ragazze a 
conoscere innanzitutto sé 
stessi». Il bando si concen-
tra su progetti rivolti a studenti nella fascia d’età 6-16 anni. Gli 
ambiti di intervento previsti sono: scoperta, valorizzazione dei 
talenti e sviluppo delle competenze individuali per bambini e 
bambine tra i 6 e gli 11 anni; orientamento e coaching in entrata 
per adolescenti tra i 12 e i 16 anni. 
Le candidature devono essere presentate entro il 10 dicembre 
2024 e sono chiamate a sviluppare soluzioni creative e interventi 
innovativi anche attraverso attività esperienziali e laboratori. 
Potranno svolgersi sia in orario scolastico che extrascolastico, 
nella convinzione che l’orientamento sia ben più ampio della 
scelta di un determinato percorso di studi e riguardi tutte le 
dimensioni della vita, dal tempo libero allo sport, dalle amicizie 
alla famiglia.   
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Gestiscono diversi milioni di euro per sostenere le politiche 
sociali nel territorio. Un ruolo strategico che riguarda ben 
300mila persone: il Comitato dei Sindaci del Distretto Ovest 
Veronese ha approvato il Bilancio Consuntivo dei Servizi 
Sociali per l'anno 2023 e presentato il Bilancio di Previsione 
2024, delineando i risultati raggiunti e le strategie future per 
migliorare i servizi sociali nella comunità che raggruppa 37 
Comuni del territorio scaligero (li vedete qui a fianco nel 
box).  
Il 2023 evidenzia un quadro positivo per i servizi sociali del 
Distretto, grazie a una gestione finanziaria prudente e all'in-
cremento dei ricavi provenienti da contributi esterni. Il bilan-
cio di previsione per il 2024 riflette a sua volta un impegno 
continuo per servizi più efficienti e garantire un utilizzo 
responsabile delle risorse disponibili. 
Nello specifico, l'anno 2023 si è concluso con un migliora-
mento complessivo di 288.709 euro rispetto a quanto preven-
tivato. Questo trend in positivo è attribuibile a maggiori con-
tributi per iniziative destinate ai territori di pertinenza quali 
"Contributo Minori nei Centri", “Risorse di Ambito" e “Pro-
getto di Turismo Sociale”.  
Sul fronte delle spese, la gestione oculata e le variazioni 
favorevoli hanno portato a risultati significativi. Settori come 
l'assistenza scolastica e la tutela minori hanno visto una ridu-
zione significativa dei costi, con un risparmio di 81.983 euro 
per l’ambito scolastico e 49.744 euro in tema tutela minori.  
Il bilancio prevede ricavi complessivi di 14.035.839 euro 
inclusi contributi da enti locali e finanziamenti specifici per 
progetti sociali.  
Le spese previste sono di pari importo con un'attenzione par-
ticolare a settori chiave come l'assistenza domiciliare, il 
sostegno educativo e la protezione sociale. In particolare, è 
stato destinato un incremento di un euro per abitante come 
quota pro-capite, portando l'importo ad una media di 34,49 
euro per abitante. 
Per l'anno in corso, il bilancio di previsione iniziale mostrava 
uno sbilancio di circa 996.000 euro, che grazie a interventi 
strategici è stato ridotto della metà. Tra le misure adottate, 
l'utilizzo di riserve accumulate negli anni precedenti (pari a 
€310.558) ha giocato un ruolo cruciale nel mantenere l'equi-
librio finanziario senza aumentare significativamente le 
quote a carico dei Comuni. 
Il Comitato dei Sindaci del Distretto Ovest Veronese ha deli-
neato una serie di progetti e iniziative per il 2024, tra cui: 
● Espansione dei Servizi di Assistenza Domiciliare: Poten-
ziamento dei servizi per gli anziani e le persone con disabili-
tà, con un incremento del personale specializzato e l'imple-
mentazione di tecnologie assistive. 
● Supporto Educativo: Sviluppo di programmi di supporto 
educativo per minori in difficoltà. 
● Progetti di Inclusione Sociale: Avvio di iniziative per favo-
rire l'inclusione sociale dei gruppi più vulnerabili, con parti-
colare attenzione alle persone senza fissa dimora. 
«La nostra società necessita sempre più di servizi alla perso-
na - il commento di Gianfranco Dalla Valentina, presidente 
del Comitato -. Lo vediamo e lo viviamo quotidianamente: 

nella popolazione anziana, dell'inclusione della disabilità, nel 
sostegno alle persone fragili. E molto altro ancora. I Comuni 
del Distretto Ovest lavorano già da diversi anni in stretta 
sinergia tra loro e con l'Ulss. Portano avanti politiche sociali 
condivise e investono risorse importanti per garantire equità 
e benessere. Sono servizi che si vedono poco, salvo chi ne 
viene direttamente interessato, ma fondamentali perché aiu-
tano le persone in difficoltà e contribuiscono a far crescere 
una comunità solidale. L'obiettivo ora è di far crescere una 
consapevolezza sui servizi erogati e un senso di responsabi-
lità, in modo che tutti si sentano attori fondamentali nella 
gestione delle politiche sociali delle nostre comunità». 

Oltre 14 milioni destinati a sostenere le persone più fragili

Sociale, bilancio positivo

Gianfranco Dalla Valentina

I Comuni del distretto 
 
Questi sono i Comuni che fanno parte del Distretto per 
poco più di 300mila abitanti, sesto ambito per importan-
za dell’intero Veneto : Affi, Bardolino, Brentino Bellu-
no, Brenzone sul Garda, Bussolengo, Caprino Veronese, 
Castelnuovo del Garda, Cavaion Veronese, Costermano, 
Dolcè, Erbè, Ferrara di Monte Baldo, Fumane, Garda, 
Isola della Scala, Lazise, Malcesine, Marano di Valpoli-
cella, Mozzecane, Negrar, Nogarole Rocca, Pastrengo, 
Pescantina, Peschiera del Garda, Povegliano Veronese, 
Rivoli Veronese, Sant’Ambrogio di Valpolicella, San-
t’Anna D’Alfaedo, San Pietro in Cariano, San Zeno di 
Montagna, Sommacampagna, Sona, Torri del Benaco, 
Trevenzuolo, Vigasio e  Villafranca di Verona.

Pensioni di 
vecchiaia: la 

pianura soffre 
 

(Rfg)   La pianura veronese paga oggi 
il costo delle crisi aziendali del recen-
te passato e della tradizione agricola. 
Un fattore di debolezza che emerge 
dall’analisi degli importi medi delle 
pensioni di vecchiaia pagate dal-
l’INPS. 
Così soltanto quattro comuni del 
nostro territorio supera l’importo 
medio delle pensioni erogate nella 
nostra provincia e sono inferiori di 
diverse centinaia di euro rispetto a 
quelle pagate nel capoluogo. 
Nel veronese nel 2023 sono state 
pagate 263.602 prestazioni pensioni-
stiche di cui 166.236 (il 63,1%) sono 
pensioni di vecchiaia (frutto cioè di 
contribuzione da lavoro, categoria che 
comprende anche le anticipate e i pre-
pensionamenti). Tra quest’ultime, 
frutto di contribuzione lavorativa atti-
va, l’importo medio lordo nel 2023 è 
stato di 1.210 euro, con un enorme 
divario tra uomini (1.528 euro) e 
donne (812 euro).   
Il 42,7% delle pensioni di vecchiaia 
(pari a 71.117 mila pensioni su 
166.236) non arriva ai mille euro lordi 
mensili. E’ pur vero che in linea teori-
ca un pensionato può beneficiare di 
più di una pensione, ma la maggioran-
za dei percettori di pensione di vec-
chiaia si trova a doversela cavare con 

un unico assegno. 
Grandi sono anche le differenze terri-
toriali: negli importi medi delle pen-
sioni di vecchiaia Verona si posiziona 
penultima provincia nel Veneto davan-
ti soltanto a Rovigo. Un risultato 
negativo spiegabile forse con l’alto 
numero di prepensionamenti oppure la 
diversa vocazione produttiva dei terri-
tori.  
Ed è guardando alla “classifica” delle 
pensioni comune per comune che 
emerge come i territori di consolidata 
vocazione manifatturiera o attivi nella 
fascia più ricca dei servizi come la 
Valpolicella, il capoluogo, la cintura 
Est, l’entroterra lacustre, si posizioni-
no mediamente sopra alla media pro-
vinciale.  
La Lessinia e una parte della Pianura 
Veronese presentano mediamente gli 
importi più bassi. 
Spiega il Segretario generale dello Spi 
Cgil Verona Adriano Filice: «Lo stu-
dio dello Spi Cgil Veneto sulle pensio-
ni di vecchiaia del settore privato rap-

presenta uno strumento di analisi indi-
spensabile per comprendere la condi-
zione socio economica di decine di 
migliaia di pensionate e pensionati 
venete e veronesi. Questi numeri 
dovrebbero essere presi a riferimento 
per qualsiasi politica in campo sociale 
a tutti i livelli, a partire da quello 
comunale e regionale». 
E aggiunge: «A quanto espresso da 
questi numeri occorre aggiungere l’in-
fluenza negativa esercitata dall’infla-
zione negli ultimi anni, che ha eroso 
ulteriori risorse ai più deboli, e l’azio-
ne livellatrice delle politiche del 
Governo che in tempi di alta inflazio-
ne ha limitato la rivalutazione delle 
pensioni attorno ai 2 mila euro, e ora, 
stando agli annunci, si appresta a con-
gelarla del tutto. Scelte dannose per i 
pensionati, per il Paese e i nostri terri-
tori, che si ripercuotono sulla doman-
da interna e affermano il principio 
inquio e sbagliato di trattare i pensio-
nati come il bancomat del governo di 
turno». 
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� di Giancarlo Tavan 
 
11 mila euro per le iniziati-
ve culturali sul territorio. È 
il contributo che il Comu-
ne di Villafranca ha porta-
to a casa con la fattiva col-
laborazione della DMO 
della Fondazione costituita 
dalla Camera di Commer-
cio veronese “Destination 
Verona & Garda”.   
Si tratta di risorse statali 
del Fondo Unico Naziona-
le del Turismo  assegnate 
alla Regione nel corso del-
l’anno 2024. L’Ente vene-
to ha poi ripartito i contri-
buti premiando i progetti 
più meritevoli presentati 
dai Comuni.  
«Grazie anche a questi 
fondi - commenta soddi-
sfatta l’assessore Claudia 
Barbera - possiamo conti-
nuare nel lavoro di promo-
zione e valorizzazione 
turistica del nostro patri-
monio storico culturale. 
Opera in cui l’Ammini-
strazione è impegnata sin 
dal suo insediamento inve-
stendo centinaia di miglia-
ia di euro nel recupero 
strutturale e funzionale del 
Castello e della casa del 
Trattato.  
Tutti i contributi che riu-
sciamo ad ottenere, quindi, 
sono molto importanti 
vista la ristrettezza di 
risorse in cui versano i 
comuni.  
Per farlo è importante isti-
tuire un percorso con Fon-
dazioni, come Destination 
Verona Garda, associazio-
ni, e organismi che possa-
no fare rete fungendo da 
braccio operativo per valo-
rizzare i territori in funzio-
ne delle singole specifici-
tà». 
La Regione in particolare 
ha premiato le proposte 
‘Villafranca nella Storia’, 
che il 12 e 13 ottobre 
riporterà Villafranca e il 
suo Castello all’epoca 
medioevale grazie alla 
Compagnia La Ginestra, e 
Villafrancart, che da 5 
anni, con il coordinamento 
artistico e organizzativo di 
Andrea Pisani, è un appun-
tamento imperdibile per 
gli amanti dell’arte e della 
cultura.  
Sino a fine novembre, 
infatti, le opere di scultori 
di fama internazionale tra-
sformeranno le strade del 
centro storico di Villafran-
ca in una galleria a cielo 
aperto. Paolo Mayol e 
Antonine De Saint Pierre 

esporranno in piazza 
Castello e piazza Giovanni 
XIII, Roberto Santo, Volti 
Antoniucci, Bruno Lucchi, 
Philippe Berry e Sergio 
Sorgini lungo corso Vitto-
rio Emanuele II.  
Fernando Zanetti, invece, 
accompagnerà i visitatori 
in un percorso particolare 
attraverso le sue opere 
esposte a Palazzo Bottagi-
sio nei week end 12/13 e 
19/20 ottobre. 

Il Castello torna  
al Medioevo 

� di Marco Danieli 
 

La sesta edizione di Villafranca nell Storia, evento organizzato 
a Villafranca, si prepara ad affascinare grandi e piccini con un 
programma ricco di novità. L’assessore alla cultura del comu-
ne, Claudia Barbera, ha sottolineato l’importanza dell’inizia-
tiva: «È un evento significativo non solo per la programmazio-
ne culturale, ma soprattutto per valorizzare il nostro monumen-
to simbolo, il castello. Unisce l’evocazione storica alla scoper-
ta del territorio, mettendo in luce la bellezza del percorso dei 
camminamenti, ora sistematicamente aperto, e offrendo un’at-
trazione per gli appassionati di storia con il ritorno di una 
manifestazione che torna a durare due giorni». 
Stefano Santilli, della Compagnia della Ginestra, ha aggiunto: 
«Le novità di quest’anno sono numerose, a partire da un’area 
ancora più grande dedicata al tiro con l’arco, dove sarà possi-
bile cimentarsi anche con la balestra. Ci saranno laboratori per 
bambini, giochi, falconeria e molte attività per far rivivere il 
Medioevo all’interno del castello. Grazie al professor Dossi, la 
ricostruzione storica sarà ulteriormente arricchita, con circa 
cinquanta persone impegnate a rievocare un fatto realmente 
accaduto a Villafranca: un tentativo di assedio con sfondamen-
to del muro». Santilli ha voluto ringraziare il professor Dossi 
per il suo prezioso contributo alla ricostruzione storica e ha 
ricordato la presenza del famoso gruppo Musici e Sbandierato-
ri di Borgo Veneto, che animerà ulteriormente l’atmosfera 
medievale del castello. 
 

PROGRAMMA: 
������  �� ottobre 
�	:

 APERTURA EVENTO 
apertura campo storico, apertura stand ar�giani e an�chi 
mes�eri e area drink & food 
��:

 BENVENUTO: delle autorità e taglio del nastro 
��:�
 ESIBIZIONE DI GIOCOLERIA ITINERANTE “IL PAGGIO 
DEI CLERICI VAGANTES” 
�:�
 ESIBIZIONE DI MAGIA “LO MAGO ABACUC” 
��:�
 FALCONERIA: (esibizione di volo libero dei rapaci) 
�
.

 MUSICA folk irlandese con: “3fullG” 
��.

 chiusura evento 
��������  �� ottobre 
�:�
 sfilata lungo corso vi�orio Emanuele dei rievocatori 
in abitostorico 
�
:

 APERTURA EVENTO 
apertura campo storico, apertura stand ar�giani e an�chi 
mes�eri e area drink & food 
�
:�
 GARA DI TIRO CON L’ARCO 
��:

 ESIBIZIONE DI GIOCOLERIA ITINERANTE “IL PAGGIO 
DEI CLERICI VAGANTES” 
�	:

 TORNEO DEI FANTI 
�	:�
 ESIBIZIONE DI MAGIA “LO MAGO ABACUC” 
��:�
 FALCONERIA: (esibizione di volo libero dei rapaci) 
��:�
 BATTAGLIA CAMPALE: ricostruzione di un fa�o sto
rico realmente avvenuto nei pressi di Villafranca: intervie
ne il prof. Luca Dossi 
�:�
 FUOCO ALLE POLVERI: (dimostrazione con simulacri 
di ar�glierie dell’epoca) 
��:

 CHIUSURA EVENTO

�  Sabato 12 e domenica 13 ottobreArrivano i primi finanziamenti del Fondo Unico Turismo

L’impegno culturale paga

VillafrancArt 2024 davanti al Castello. Sotto, l’inaugurazione





Prende il via giovedì 17 ottobre a Vigasio, presso gli impianti 
sportivi di via Alzeri, la 26esima edizione della Fiera della Po-
lenta. Il taglio del nastro da parte del presidente di Vigasio Eventi  
Umberto Panarotto, associazione che organizza la manifestazio-
ne, e delle autorità è previsto per le ore 19. Seguirà aperitivo di 
benvenuto e torta per tutti. Cinque sono le tensostrutture allestite, 
in grado di ospitare  migliaia di visitatori, con le 12 cucine im-
pegnate a preparare oltre  130  diverse portate tutte accompagna-
te dalla polenta autoctona del territorio.  
Una manifestazione aperta tutte le sere fino al 10 novembre, (sa-
bato, domenica e festivi per l’intera giornata), proponendo spet-
tacoli, teatro, musica, eventi ed intrattenimento tutti i giorni sem-
pre ad ingresso libero. 
Ogni lunedì e martedì, alle 22.30, si svolge  l’estrazione a pre-
mi  alla quale si può concorrere gratuitamente utilizzando il bi-
glietto consegnato alla cassa dopo ogni ordinazione. Numerosi i 
premi in palio tra cui, ad ogni estrazione, un televisore a 50”. 
 
ORARI DI APERTURA 
DAL LUNEDÌ AL SABATO 
ORE 18.30  Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 18.45 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
 
DOMENICA 
ORE 11.00 Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 12.00 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
ORE 18.30  Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 18.45 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
 
Inquadra il Qr-Code per  
vedere il programma e tutte 
le informazioni utili per  
partecipare alla Fiera della 
Polenta di Vigasio. 
 
 

GIOVEDÌ 17 OTTOBRE 
ORE 19.00 Inaurazione e apertura della 26a FIERA DELLA 
POLENTA alla presenza del sindaco e delle Autorità civili, mi-
litari e religiose del comune di Vigasio, accompagnata dal Com-
plesso Bandistico Scaligero “Vincenzo Mela” diretto dal maestro 
Daniele Cipriani, Majorette Povegliano. 
ORE 19.00 Apertura “MOSTRA MERCATO” e apertura 
“STAND GASTRONOMICI”. 
 
VENERDÌ 18 OTTOBRE 
ORE 20.00 Cena di beneficenza “SOLIDARIETÀ CON TE 8” 
organizzato da A.N.A.S. Sociale. Si esibirà il “Kaleidovoci Vocal 
Group” diretto da Elisa Bogoni. 
ORE 21.30 VITTORIA E I GORILLA - Una formazione nata 
nel  2014 sulle rive del Garda e che partendo dal soul, dal rhy-
thm’n blues e lo swing, arriva alla terra promessa del reggae.  
 
SABATO 19 OTTOBRE 
ORE 10.00 SFILATA AUTO E MO-
TO D’EPOCA PER LE VIE DEL 
PAESE 
ORE 12.30 PRANZO AUTO E 
MOTO D’EPOCA 
ORE 21.00 Musical GALLINE IN 
BROADWAY, scritto da Francesco 
Antimiani e arricchito dalle coreo-
grafie di Teresa Turola. 
 
DOMENICA 20 OTTOBRE 
ORE 8.00  MARCIA A 6 ZAMPE - 
Inizio attività presso la Fiera della 
Polenta Vigasio (VR).  Quota di partecipazione 8.00 €. Per in-
formazioni e iscrizioni contattare Floriana Monastra Cell. 344 
6498654; mail: sos.fidoemiao@gmail.com - floriana.mona-
stra@gmail.com. 
Saranno presenti Istruttori Cinofili certificati, Asl veterinaria di 
Verona, rappresentanti della Polizia Locale, le Guardie Zoofile 
ed altri professionisti del settore che a fine passeggiata saranno 
a vostra disposizione per informazioni, valutazioni del cane nella 
Sala Teatro della Fiera della Polenta dove verranno consegnati 
gli ATTESTATI DEL BUON CONDUTTORE 2024 AI PIÙ 
PICCOLI 
ORE 12.30 PRANZO della Confraternita della Polenta che               
incontra in convivio le Confraternite in Fiera. 
ORE 18.00 Gli allievi della Scuola di Teatro di Vigasio presen-
tano: “Il Matrimonio ...era ieri” Che cosa succederebbe se arri-
vassi con un giorno di ritardo... al tuo matrimonio? Scoppiettante 
commedia di Giuseppe Della Misericordia, adattata e diretta da 
Giorgia Vecchini. 
 

MARTEDÌ 22 OTTOBRE 
ORE 18.00 SPAZIO SCUOLE -  Cerimonia di consegna delle 
borse di studio a diplomati e laureati e festa dei diciottenni 
 
MERCOLEDÌ 23 OTTOBRE 
ORE 21.00 GRISU, GUSEPPE E MARIA,  Compagnia teatrale 
LA MOSCHETA - Ambientata negli anni ’50, la vicenda si svol-
ge in una sagrestia della provincia veneta e vede per protagonista 
il parroco del paese, Don Gino, alle prese con i piccoli e grandi 
problemi dei suoi compaesani. Commedia in due atti di Gianni 
Clementi. Regia di Daniele Marchesini. 
VENERDÌ 25 OTTOBRE 
ORE 21.30 RIUNITI BAND - La formazione, se pur con altri 
musicisti, arriva ai nostri giorni esibendosi con musica rock/pop 
dagli anni ‘60 agli anni ‘90, sia italiano che internazionale ma 
sempre e rigorosamente eseguita da 
soli strumenti musicali sul palco.   
 
SABATO 26 OTTOBRE 
ORE 20.45 SERATA BENEFICA  A 
FAVORE AGBD,  associazione geni-
tori bambini down. 
 
DOMENICA  27 OTTOBRE 
ORE 7.30  MOTOCROSS - DUE 
ORE A COPPIE 
ORE 17.30  MUSICAL -  SISTER 
“Un diamante in convento”, esibizio-
ne del gruppo The Diamonds della 
scuola Granbadò Musical.  Regia Al-
berto Bronzato. 
 
MARTEDÌ 29 OTTOBRE 
ORE 18.00 SPAZIO SCUOLE  
Concorso - spettacolo “Fiera della Polenta” scuole materne 
 
MERCOLEDÌ 30 OTTOBRE 
ORE 21.00 Compagnia Teatrale CASTELROTTO presenta RI-
SI E BISI -  Dietro una pietanza come quella dei “risi e bisi”, si 
nascondono succulente dinamiche fa-
milari. Due sorelle, proprietarie di una 
merceria sopravvissuta alla crisi econo-
mica, condividono lo stesso tetto ma 
hanno un approccio alla vita completa-
mente differente.  
 
GIOVEDÌ 31 OTTOBRE 
ORE 22.00 DRAG QUEEN - Big Ba-
bol, Dolores Famale, Virginia Zip, He-
lena Sederova, Safira e Chico DJ. 

Dal 17 ottobre al 10 novembre. Gli eventi in programma alla Fiera di Vigasio
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VENERDÌ 1° NOVEMBRE 
ORE 21.30 ROTTI X CASO 
- È un “progetto Tribute Band” 
creato nel 2012 per portare 
nelle piazze, nei locali e nelle 
più importanti manifestazioni 
d'Italia il "TRIBUTO AGLI 
883”. 
 
SABATO 2 NOVEMBRE 
Dalle ore 13.00 alle ore 24.00  
FESTIVAL NAZIONALE 
DEL COUNTRY - La scuola 
COUNTRY FOREVER di 
Country & Western dance vie-
ne fondata dalla sua TITOLA-
RE e TEACHER ZERLOTIN 
VANNA nel settembre 2016. 
È partita piccola piccola ma 
pian piano nel tempo si è in-
grandita sempre di più, orga-
nizzando eventi, sagre e fiere 
in tutto il territorio Veronese.   
 
DOMENICA 3 NOVEMBRE 
ORE 9.30 6° MOTOPOLEN-
TA (raduno motociclistico) 
RITROVO presso la Fiera del-
la Polenta per iscrizione, cola-

zione con caffè e brioches con 
consegna di un gadget; 
ORE 10.30 PARTENZA con 
sosta aperitivo; 
ORE 13.00  RIENTRO con 
possibilità di pranzare in com-
pagnia con i piatti della Fiera 
della Polenta (consumazione 
non compresa) 
ORE 21.00 “AMICI MIEI... 

18” - Serata di solidarietà con 
i racconti di Giorgio Sembeni-
ni e accompagnato dal coro 
A.N.A. San Maurizio 
 
MERCOLEDÌ 6 NOVEMBRE 
ORE 21.00 Compagnia Tea-
trale LA PROVA presenta “LA 
SBÈTEGA SORÀDA” - La 
commedia trae ispirazione da 

“La bisbetica domata” di Sha-
kespeare ma David Conati ne 
ha fatto una versione più “ca-
salinga”, riambientando 
l’azione nel 1700, tra Verona e 
Cologna Veneta. 
 
GIOVEDÌ 7 NOVEMBRE 
ORE 21.30  TRIBUTO LU-
CIO BATTISTI “L.B. 

BAND” - Un gruppo formato 
da cinque elementi che ricrea 
l’emozionante atmosfera tipi-
ca dei concerti degli anni 70 
del celebre cantautore. Riper-
correremo, con uno spettacolo 
di due ore, le tappe fondamen-
tali della collaborazione tra 
Mogol e Battisti. 
 
VENERDÌ 8 NOVEMBRE 
ORE 21.30  TRIBUTO A VA-
SCO ROSSI - QUARAN-
T’ANNI DI  DIAPASON 
BAND 
 
SABATO 9 NOVEMBRE 
ORE 9.00  7° EDIZIONE VI-
GASIO DRIFT SHOW PAT-
TUGLIA ACROBATICA  75 
A.S.D. PRESSO PIAZZALE 
AUGUSTO DAOLIO ZONA 
INDUSTRIALE.  RICAVATO 
PER I PROGETTI GIOVANI-
LI DELLA PARROCCHIA. 
ORE 21.30 TRIBUTO A 
ZUCCHERO CON PER-
BACCO BAND 
 

DOMENICA 10 NOVEMBRE 
ORE 9.00 7° EDIZIONE VI-
GASIO DRIFT SHOW PAT-
TUGLIA ACROBATICA 75 
A.S.D. 
ORE 16.30 Divertiamoci a 
doppiare le voci dei nostri 
bambini con  LE MILLE VO-
CI DI PIETRO UBALDI 
ORE 17.30  DISNEIAMO  
Cantiamo assieme le più belle 
canzoni  del magico mondo 
Disney 

 
22.00  torna a farci sognare 
con i suoi dischi DJ DANIE-
LE BALDELLI.

Qualità, qualità, qualità! È il 
mantra che il presidente di 
Vigasio Eventi, Umberto Pa-
narotto, recita per l'edizione 
2024 della Fiera della Polen-
ta. 
«Se siamo giunti alla 26esi-
ma edizione, superando i 
100mila visitatori all'anno,  è 
perché facciamo le cose bene 
e quindi puntiamo a miglio-
rare continuamente» afferma 
Panarotto. 
La novità del 2024 è l'allesti-
mento di un padiglione in 
più, il numero 5, destinato 
esclusivamente agli spettaco-
li, che sono, insieme al cibo, 
il punto di forza della mani-
festazione vigasiana. 
Venendo al menù,  saranno le 
12 cucine impegnate nella 
preparazione di oltre 130  di-
verse portate tutte accompa-
gnate dalla polenta autoctona 
del territorio, coltivata appo-
sitamente per la Fiera e con-
sumata durante la manifesta-
zione. «Abbiamo cambiato 
alcuni piatti – continua il pre-
sidente di Vigasio Eventi – 

sempre nell'ottica di alzare la 
qualità delle proposte culina-
rie. Tra le novità di quest’an-
no  spezzatino di muflone, 
baccalà fritto, pasticcio di pe-
sce, accanto alle pietanze 

della tradizione quali pastisa-
da de caval, polenta e bacca-
là, la frittura di pesce, il risot-
to alla vigasiana, i tortellini  
di Valeggio, i bigoli con 
l’anara, mentre aumenta la 

varietà delle pizze offerte».   
«Anche questa edizione si 
conferma a maggior ragione 
come la Fiera gastronomica 
più grande d’Italia considera-
ta la varietà sempre più am-

pia di pietanze proposte. No-
nostante l'aumento di costi e 
oneri a carico della Fiera, ba-
sti pensare che le spese per 
gli adempimenti burocratici 
dopo il Covid sono triplicate, 

abbiamo deciso di contenere 
i prezzi dei piatti per non fare 
ricadere gli aumenti sui visi-
tatori» conclude il presidente 
di Vigasio Eventi Umberto 
Panarotto.  

Oltre 130 piatti nel menù: crescono varietà e qualità. Un padiglione in più dedicato agli spettacoli
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Cibo e spettacoli  
di grande qualità

Ordina i tuoi piatti 
con l’app “salta code” 
 
Utilizzando l’app della Fiera della Polenta, gli utenti pos-
sono consultare l’intero menù e selezionare i loro piatti 
preferiti direttamente dallo smartphone. Si può scaricare 
l’applicazione dal sito 
ufficiale o cercarla ne-
gli store digitali App 
Store e Google Play. 
Una volta scaricata, gli 
utenti possono ordina-
re i loro piatti di polen-
ta preferiti, basta pre-
sentarsi alle casse dedi-
cate mostrando il QR 
code ricevuto o utiliz-
zare gli appositi totem 
per completare il paga-

Target     Cassetta  in
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cell. +39 338 8797244 

email: federico.benedini@libero.it
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� Notizie e appuntamenti
L’ASD MILLECOLORI VINCE IL VALLEOGRA 
BASKIN CONTEST 2024. Sabato 28 e domenica 29 
settebre si è svolto il “Valleogra Baskin Constest 2024” 
una due giorni di sport e inclusione, come solo il Baskin 
sa fare. Oltre all’Asd Millecolori di Mozzecane, erano 
presenti le squadre Bears Baskin, Muggia Baskin, Baskin 
Schio, Baskin Breganze e Baskin Bagnatica. Nella gior-
nata di sabato le varie formazioni si sono scontrate in due 
gironi all’italiana (nei palazzetti di Villaverla e Isola 
Vicentina) mentre domenica, al palazzetto dello sport di 
Isola Vicentina si sono svolte le finali. L’Asd Millecolori 
si è classificata al primo posto, lasciandosi tutti alle spal-
le.  
 
RICONOSCIMENTO PER LA DOTTORESSA 
BOZENA. Il Sindaco e l’Amministrazione Comunale 
hanno consegnato un riconoscimento per la  carriera alla 
dottoressa Bozena Malecka, che a giugno è andata in 
pensione. “Grazie per aver avuto cura della nostra comu-
nità. Le auguriamo un po’ di riposo ed una serena pensio-
ne” è la frase presente sulla targa.  (M.Zan) 

Domenica 13 ottobre alle ore 10:00, a 
Mozzecane, torna la Corsa in Rosa, una 
camminata solidale, non competitiva e 
pet friendly, giunta alla sua terza edizio-
ne e parte delle iniziative comunali di 
Ottobre Rosa 2024, mese deputato alla 
ricerca e alla prevenzione del tumore al 
seno.  
La mattinata inizia con il ritrovo alle 
8.30 in via Ferroni per la consegna dei 
pettorali e Kit di partecipazione e prose-
gue con il riscaldamento muscolare a 
ritmo di musica alle 9.30. Alle 10 è pre-
visto il fischio di partenza e alle 11 l’ar-
rivo dei primi partecipanti. Due i per-
corsi previsti: uno di 5,5 km e l’altro di 
11 km. Durante la mattinata saranno 
presenti giochi gonfiabili per i bambini 
con animazione e laboratori creativi, 
mentre al rientro dalla camminata ci si 
potrà ristorare presso gli stand gastrono-
mici con i piatti preparati dall’associa-
zione Mozzecane Eventi.  
La Corsa in Rosa, promossa dall’Asses-
sorato alle Pari Opportunità del Comu-
ne di Mozzecane e patrocinata da 
Regione Veneto e Provincia di Verona, è 
inserita nel calendario “La Vie en 
Rose”, il circuito di camminate, corse e 
percorsi nordic walking organizzati da 
UISP – Comitato Territoriale Verona 
APS, in sinergia con le Breast Unit 
dell’Azienda ULSS 9 Scaligera e asso-

ciazioni no-profit della provincia.  I pro-
venti della manifestazione saranno 
destinati alla prevenzione del tumore al 
seno mediante l’offerta alle donne del 
territorio di pacchetti di visite senologi-
che presso l’Istituto Iperbarico di Villa-
franca e a donazioni alle associazioni 
partner della Corsa in Rosa, che per 
l’edizione 2024 saranno l’Associazione 
“il Germoglio” e.t.s., LA CURA SONO 
IO srl senza scopo di lucro, 
A.I.Pro.Sa.B APS Onlus con i Sammy 
Runners, Associazione “i208” aps, La 
Corsa del Sole e Aps Gi.A.DA, presenti 

anche con i loro infoPoint presso il vil-
lage dell’evento. 
Le iscrizioni per la Corsa in Rosa 
sono aperte. È possibile iscriversi onli-
ne sul portare Eventbrite fino al 10 otto-
bre oppure, fino all’11 ottobre, presso 
Negozio VRM Hub in Circonvallazione 
Maroncelli 7/e, presso la Cartolibreria 
“Il Diario’ in Via C.B. Brenzoni 17/a o 
presso il Bar Garage Cafè di Mozzecane 
in Via Caterina Bon Brenzoni 50. Per 
ogni informazione scrivere all’indirizzo 
mail: segreteria@seipercorrere.it. 

� Domenica 13 ottobre si corre per la prevenzione

Mozzecane si tinge di Rosa







Università
del Tempo 
Libero
2024–2025

INFO, CORSI E MODALITÀ DI ISCRIZIONE

www.comune.sommacampagna.vr.it

Iscrizioni dal 1 al 10 Gennaio 2025

Iscrizioni dal 9 al 30 Ottobre 2024
TUTTI I
CORSI

CORSI
2025

045 8971357
UFFICIO CULTURA

Cultura Sommacampagnautl@comune.sommacampagna.vr.it

CORSI DI QUALITÀ 
PER TUTTI I GUSTI
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Al via il 28esimo anno accademico dell’Università del Tempo Libero

Corsi e laboratori per tutti RIPARTONO I CENTRI AGGREGATIVI PER RAGAZ-
ZI E RAGAZZE DELLE MEDIE. Dal 15 ottobre, i martedì 
e giovedì pomeriggio potranno ritrovarsi per fare compiti insie-
me, ascoltare musica, partecipare a laboratori creativi e gite. Il 
punto di ritrovo sarà sempre il Centro ABC in via dell’Industria, 
8, con possibilità di iscriversi separatamente alle due tipologie di 
attività proposte. Il martedì e giovedì, dalle 15:00 alle 16:30, 
appuntamento con Extra Compiti, dove saranno presenti anche 
educatori, mentre il martedì, dalle 16:30 alle 18:00, ragazzi e 
ragazze potranno socializzare, partecipare ad attività espressive 
e giochi. Entrambi prevedono un massimo di 15 partecipanti. La 
quota d’iscrizione mensile a Extra Compiti è di 15 euro, mentre 
quella annuale per Extra Aggregazione è di 25 euro. Iscrizioni 
aperte scrivendo a servizio.educativo@comune.sommacampa-
gna.vr.it o chiamando 045 8971388/387.  
 
RIMBORSI DEL 50% PER IL TRASPORTO SCOLA-
STICO. Le famiglie di Sommacampagna potranno fare doman-
da, fino al 31 ottobre, per un rimborso spese del 50% su abbona-
menti mensili e annuali di trasporto scolastico. Il rimborso è 
destinato agli studenti e alle studentesse delle scuole secondarie 
di secondo grado con famiglie numerose, ovvero con almeno 
quattro figli compresi i maggiorenni fino a 30 anni, purché con-
viventi e fiscalmente a carico. Tra i requisiti, ISEE non superiore 
a 10mila euro. La domanda per il contributo è disponibile sul 
sito del Comune di Sommacampagna e va consegnata, insieme 
ai giustificativi di spesa e copia del documento di identità, all’uf-
ficio Servizi Sociali.   
  
NUOVI ORARI INVERNALI PER GLI ECOCENTRI DI 
CASELLE E CUSTOZA. È partito l’orario invernale negli 
ecocentri di Sommacampagna. L’ecocentro di Caselle, in via 
Cesarina, dal 1° ottobre è aperto dal lunedì al sabato dalle 8:00 
alle 12:00 e dalle 15:00 alle 18:00, la domenica solamente la 
mattina dalle 8:00 alle 12:00. A Custoza invece, in via Gorgo, gli 
orari sono ridotti a: lunedì e mercoledì dalle 10:00 alle 12:00 e 
dalle 15:00 alle 18:00 e sabato dalle 8:00 alle 12:00 e dalle 14:00 
alle 18:00. L’ultimo ingresso in entrambi gli ecocentri è possibile 
fino a dieci minuti prima della chiusura.  (M. Ang.)

� Notizie e appuntamenti

La 28^ edizione dell’Univer-
sità del Tempo Libero sta arri-
vando. La presentazione sarà 
all’Auditorium “M. URBA-
NI” di Caselle di Somma-
campagna, mercoledì 9 otto-
bre 2024 alle ore 20.00 per 
proporre il nuovo program-
ma, che anche questa stagio-
ne comprende molte attraenti 
proposte!  
L’anno accademico 2024/25 
taglia il traguardo del 28° 
anno di attività, riproponendo 
corsi sempre apprezzati, con 
l’inserimento di alcune inte-
ressanti novità (Aperitivo in 
Lingue inglese/tedesco, Il 
Look Positivo, Come fare 
Foto Interessanti, Scrittura di 
Viaggio, Biblioterapia: le 
nostre Strade, Far Filò, L’Arte 
del Ricamo più evoluto, Sto-
ria ancora in triplice veste con 
“La Libertà Perduta” – “Dal 
’68 a Berlusconi” e “L’alba 
del Medioevo: la Tarda Anti-
chità”, Buddismo e Medicina 
Tibetana, Shiatsu, Crea la tua 
Pochette e i tuoi Accessori).  
Le conferme formative sono 
molte come i corsi di Infor-

matica, la Lingua Inglese in 4 
livelli, Gli Strumenti Finan-
ziari, Dizione Base ed Avan-
zato, Ortho-Bionomy, Hatha 
Yoga, Archeologia con Teolo-
gia & Bibbia (Introduzione ai 
Vangeli) e la Cultura Ebraica 
si rinnovano ancora con 
nuovi argomenti, l’Astrono-
mia, la Pittura ad Olio, la 
Creatività Scultorea e due 
diversi corsi di Ricamo. 
Non dimentichiamo anche il 
nostro “Circolo delle Penelo-
pi”, gruppo creato per condi-
videre le abilità manuali di 

ognuno, coordinato da 
Mariuccia Caccia, che ormai 
da tre stagioni aggrega oltre 
40 partecipanti di tutte le età, 
donne e uomini, accomunati 
dalla grande passione per le 
arti di maglia, ricamo e unci-
netto e dalla voglia di stare 
insieme:  «Per questa attività 
ringraziamo anche il Circolo 
Ricreativo Culturale Anziani 
di Sommacampagna, che 
ospita regolarmente le nostre 
Penelopi!», commenta l’as-
sessore alla Cultura Erika 
Venturelli, che ha intrapreso 
nuovi ulteriori percorsi, con 
un occhio di riguardo all’ori-
ginalità e alla qualità del pro-
gramma, decidendo anche un 
veicolo diverso per gli 
“Incontri Pubblici Gratuiti”.  
Aggiunge infatti che «gli 
incontri pubblici gratuiti sono 
stati organizzati sempre dal 
nostro Assessorato, ma extra 
U.T.L., per dargli una valenza 
maggiore al di fuori dei corsi 
UTL, creando un proprio car-
tellone tematico specifico, al 
fine di diffondere i temi pro-
posti in ambiti più ampi e 

darne una divulgazione a 
360°, non solo destinata ai 
nostri allievi ma all’intera 
comunità, che confidiamo ne 
diventi parte integrante e pro-
tagonista».  
E prosegue: «riteniamo che 
gli argomenti scelti questa 
volta per gli incontri pubblici, 
sia per l’importanza dei temi 
che per la potenziale grandis-
sima platea da raggiungere, 
siano davvero forti e di attua-
lità, come ad esempio l’ap-
puntamento del 4 aprile pros-
simo in cui parleremo di Auti-
smo, senza dimenticare quel-
lo con Medici senza Frontie-
re. E poi voglio anche ringra-
ziare di cuore l’associazione 
SOS-Sona che quest’anno 
raddoppia la sua formazione 
gratuita proponendo come 
novità l’uso del Defibrillatore 
e riconfermando il Primo 
Soccorso in Età Pediatrica». 
Le iscrizioni sono aperte fino 
30 ottobre. 
 
Informazioni e prenotazioni 
all’Ufficio Cultura tel. 045 
8971357. 

L’assessore alla Cultura 
Erika Venturelli 



� di Jacopo Burati 

L'amministrazione comu-
nale di Nogarole Rocca ha 
inaugurato nell'auditorium 
dell'ex scuola elementare di 
Pradelle una serie di appun-
tamenti con la cittadinanza 
per fare il punto della situa-
zione sullo stato dell'arte 
delle opere e dell'efficienza 
operativa del Comune nei 
primi cento giorni della 
nuova Amministrazione 
Trentini. Tra recente passa-
to e uno sguardo rivolto al 
futuro sono tanti i progetti 
di sviluppo che interessano 
il territorio.  
Al termine della presenta-
zione, come da format, c’è 
stato spazio per domande e 
richieste di approfondimen-
ti da parte di un nutrito 
gruppo di cittadini. «Stiamo 
rimettendo in moto in 
maniera decisa la macchina 
amministrativa per ricosti-
tuire un'efficienza operativa 
soddisfacente – ha spiegato 
il sindaco Luca Trentini –. 
Entro fine dicembre ci sarà 
l’approvazione definitiva 
del P.A.T., il Piano di Asset-
to del Territorio. La nostra 
area è a vocazione logistica 
e d’ora in poi non ci sarà 
uno sviluppo industriale».  
In via di completamento c’è 
la riqualificazione e ripro-
gettazione degli spazi inter-
ni – prevista per fine otto-
bre – degli uffici dell’ex 
Unione dei Comuni, di 
fronte al municipio, per 
dare spazio agli ambulatori 
medici. Sono partiti inoltre i 
lavori di rifacimento del 
ponte sul fiume Tione a 
Bagnolo, in collaborazione 
con il Consorzio di Bonifi-
ca Veronese. «La struttura 
dell’ex Unione dei Comuni 
è molto attesa – ha puntua-
lizzato l’assessore al patri-
monio Matteo Padovani –. 
Il canone pari a zero dei 
nuovi ambulatori permette-
rà ai medici di base di tro-
vare un punto di riferimento 
conveniente per esercitare 
la loro professione e supe-
rare le difficoltà dell’ultimo 
periodo di reperire i profes-
sionisti sul territorio. Per 
quanto riguarda il ponte sul 
fiume Tione si prevede un 
investimento totale di 
610.000 euro con un contri-
buto da parte del Comune 
di 110.000 euro: lo sposta-
mento dell’alveo del fiume 
risolverà le problematiche 
di stabilità della costruzio-
ne». 
Tra le grandi opere in arrivo 

spicca la nuova rotatoria 
che porterà all’innesto con 
la sede di Zalando: il pro-
getto definitivo prevede un 
costo di 2.000.000 di euro a 
carico interamente di priva-
ti, è prevista una fase di 
valutazione d’impatto 
ambientale e tra giugno e 
luglio 2025 è previsto l’ini-
zio dei lavori. Altro inter-
vento riguarda il restauro 
della copertura della Rocca 

di Nogarole: il costo sfiora 
il milione di euro e l’appal-
to è previsto a fine 2025.  
Particolarmente sentita la 
questione dei nuovi impian-
ti fotovoltaici. La prima 
delle due procedure abilita-
tive semplificate è a “Cava 
Carlotta”, in zona Grezza-
no, su una superficie d'ac-
qua ormai dismessa da anni. 
La seconda è un impianto 
“agrivoltaico” già autoriz-

zato nella zona agricola di 
via Crocetta a nord di 
Nogarole Rocca. «Gli 
impianti fotovoltaici rap-
presentano il futuro green 
della produzione energetica 
– ha sottolineato il sindaco
Trentini –. Tuttavia se posi-
zionati su aree agricole non 
devono comprometterne 
l'attività. Per questo moni-
toreremo la situazione con 
cura». 

ottobre 2024 1 Nogarole Rocca Target

Autunno al Noi 2024 
Nel mese di ottobre il Circolo Noi S. Zeno Ip - APs, in col-
laborazione Asfa - donatori di sangue e con il contributo del 
Comune di Nogarole Rocca, propone le iniziative di "Autun-
no al Noi 2024". Le attività riguardano soprattutto la popola-
zione con età superiore ai 65 anni. « Gli appuntamenti sono 
aperti a tutti gli adulti  – spiega la vicesindaco del Comune di 
Nogarole Rocca Elisa Martini – ma con un’attenzione par-
ticolare alla popolazione anziana. Il coinvolgimento di que-
sta fascia d’età è cruciale per contrastarne la sedentarietà e 
l’inattività dal punto di vista sociale e relazionale. È anche un 
modo per fare prevenzione attraverso il mantenimento di 
determinate abilità che a un certo punto della vita possono 
declinare velocemente».   
Ginnastica per adulti. Ogni giovedì mattina dalle 9 alle 10 
al Centro Bailardino di Bagnolo, saranno proposti corsi di 
ginnastica dolce. Per le iscrizioni ci si può rivolgere all'istrut-
tore Leonardo Piras (telefono: 345 6093287). Il costo mensi-
le è di 10 euro. L'inizio è previsto per giovedì 3 ottobre. 
Alleniamo la mente. Ogni venerdì mattina, dalle 9 alle 10 al 
Centro Bailardino di Bagnolo, ci si potrà cimentare in eser-
cizi di memoria e di mantenimento dell’elasticità mentale. Si 
possono prenotare gli incontri direttamente con lo psicologo 
Stefano Berti (telefono 349 1380567). L'inizio dell'attività è 
fissata per venerdì 4 ottobre. 
Ginnastica serale. Ogni lunedì e mercoledì, dalle 19 alle 20 
alla palestra di Nogarole Rocca, si svolgerà ginnastica corret-
tiva, posturale e di movimento. Per le iscrizioni si può tele-
fonare agli istruttori Giovanni Detogni (telefono 339 
2145987 e Leonardo Piras (345 6093287). Il costo mensile 
dell'attività è di 35 euro con inizio previsto per mercoledì 2 
ottobre con raggiungimento del numero minimo di parteci-
panti. 
Balli di gruppo. Sono previsti dieci incontri per mantenersi 
in movimento e divertirsi con i balli di gruppo. L’appunta-
mento è per ogni venerdì sera dalle 20 alle 21 (orario da con-
fermare) al teatro di Bagnolo. Per le iscrizioni ci si può rivol-
gere a Sara Sandrini (telefono 349 2450046). Il costo totale 
per tutti gli incontri è di 30 euro. L'inizio è previsto per 
venerdì 11 ottobre.  (J.Bur.)

Bilancio dei primi 100 giorni dell’Amministrazione Trentini

Progetti e futuro green GITA CULTURALE. Domenica 20 ottobre, a parti-
re dalle 14:30, è in programma la gita autunnale a 
Palazzo Gonzaga. Il pomeriggio culturale si svolgerà 
sulle colline moreniche nella dimora dei Gonzaga con 
cena tipica della zona. La visita si snoderà all’interno 
del palazzo con visita alle tre sezioni principali: area 
nobile, cucine e giardini. Le iscrizioni devono essere 
effettuate entro sabato 12 ottobre. Il costo è di 40 euro. 
La parte restante è coperta dal progetto “cantieri Aper-
ti” promosso dal Circolo Noi San Zeno e dall’ammi-
nistrazione comunale. Informazioni via mail a noisan-
zenoip@gmail.com. 

INIZIA L'ANNO ACCADEMICO DELL'UNI-
VERSITÀ CULTURA E VIAGGI. Parte a ottobre 
a Nogarole Rocca l'anno accademico 2024/25 
dell'"Università Cultura e Viaggi" promosso da Auser 
Cultura e dal Comune. Le attività si dipaneranno ogni 
mese fino alla chiusura prevista per il 29 aprile e si 
svolgeranno al centro culturale Bailardino di via Vit-
torio Veneto, ogni martedì a partire dalle 15. Per infor-
mazioni è possibile contattare Gabriella Girelli (349 
4355599) e Umberto Tellini (346 2144222). Le lezio-
ni spazieranno dalla musica alla psicologia, dalla cul-
tura alla geografia fino alle visite guidate. Martedì 8 
ottobre si inizia con la musica dal vivo: dal jazz allo 
swing con Antonio Bruscagin. Martedì 15 ottobre si 
continua con la lezione tenuta da Alessandro Azzoni 
su "L'Isola di Pasqua". Martedì 22 ottobre è la volta di 
"Psicologia della bellezza" con la partecipazione di 
Fatima Tarollo. Chiude il mese martedì 29 ottobre la 
visita alla Sinagoga e alla comunità ebraica di Verona. 
 (J. Bur.)

Notizie e appuntamenti
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� di Elisa Poletti 

Torna dall’11 al 13 ottobre la 
nuova edizione di Valeggio 
Produce, l’annuale esposizio-
ne dedicata all’agricoltura, 
all’artigianato, al settore zoo-
tecnico e al commercio, orga-
nizzata dal Comune e dalla 
ProLoco di Valeggio.  L’ap-
puntamento è come di con-
sueto al Mercato Ortofruttico-
lo, e sarà aperto giovedì 10 da 
un convegno tenuto da Coldi-
retti in merito alla nuova PAC 
2025 proposta dalla Commis-
sione Europea. Avviata nel 
2023, è previsto per il prossi-
mo anno un primo esame 
sull’efficacia dell’attuazione 
del piano strategico ed even-
tuali azioni di follow-up. Il 
convegno valeggiano vuole 
fare il punto della situazione 
tra novità e cambiamenti e si 
occuperà anche del tema delle 

coperture assicurative, nella 
tutela del rischio. 
«Voglio sottolineare l’impor-
tanza di questa manifestazio-
ne e del suo irrinunciabile 
ruolo di promozione per gli 
operatori del settore. – dichia-
ra Claudio Pezzo, assessore 
all’agricoltura – È un appun-
tamento che riscuote sempre 
interesse e curiosità anche da 
parte di attività fuori regione, 
a conferma della sua rilevan-
za». 
Venerdì 11 ottobre vedrà 
l’apertura ufficiale degli 
stand fieristici e la sera si 
terrà la premiazione dedicata 
agli artigiani, agricoltori e 
commercianti che si sono 
distinti in ambito comunale. 
Dal punto di vista gastrono-
mico, la serata sarà animata 
dalle eccellenze agroalimen-
tari veronesi, come il risotto 
all’isolana, preparata dal-

l’Antica e Rinomata Riseria 
Ferron. 
Il sabato mattina sarà dedica-
to ai giovani. Coldiretti Vero-
na ospiterà alcune classi delle 
scuole medie valeggiane con 
un laboratorio didattico per 
ampliare le conoscenze del 
mondo agricolo e delle sue 
pratiche. Lo scopo è quello di 
dedicare uno spazio ai futuri 
consumatori, in modo che 
siano consapevoli e possano 
orientarsi nel mercato del-
l’agroalimentare. Nei pome-
riggi di sabato e domenica 
l’Associazione Quarta Luna 
APS coinvolgerà i più piccoli 
in laboratori creativi, con gio-
chi di travaso con cereali e 
legumi, mandala naturali con 
pigne, frutta, verdure e spe-
zie.  
«Tengo in particolar modo a 
questo evento - racconta 
Claudio Pezzo - L’ho visto 

nascere, all’inizio davo una 
mano ad allestire e oggi mi 
ritrovo in veste di assessore a 
organizzare Valeggio Produ-
ce, insieme alla ProLoco. 
L’evento ha lo scopo di pro-
muovere i prodotti del nostro 

territorio e mostrare attrezza-
ture di ultima generazione per 
un’agricoltura sempre più 
attenta all’ambiente e al terri-
torio». 
Il sindaco Alessandro Gar-
doni conclude: «Valeggio 

Produce si conferma un’ap-
prezzata vetrina per tante 
importanti aziende del nostro 
territorio che hanno saputo 
rinnovarsi e che si sono dimo-
strate pronte per fronteggiare 
le nuove sfide del futuro». 

MERCATO ORTOFRUTTICOLO. Tre giorni dedicati alle eccellenze del territorio valeggiano

Torna Valeggio 
Produce 

Un appuntamento molto atteso dai cittadini 
valeggiani è l’inizio dei corsi dell’Università 
del Tempo Libero, che quest’anno coincide 
con il 21 ottobre. Il servizio è promosso dal 
Comune di Valeggio ed è rivolto a persone di 
ogni età che vogliono coltivare le proprie 
passioni ed interessi. Rispetto agli scorsi 
anni l’offerta culturale si è arricchita di alcu-
ni corsi, tra cui alcuni in lingua con l’aggiun-
ta del Francese, anche in vista dell’imminen-
te gemellaggio tra il comune valeggiano e la 
cittadina di Bouc Bel Air. Sono aumentati 
anche i corsi eno-gastronomici con la novità 
assoluta riguardante la birra artigianale. 

Rimangono confermati i vari corsi in pale-
stra, tra cui social dance, yoga kundalini, 
pilates ginnastica posturale e correttiva, oltre 
ai corsi pensati per gli amanti della tenolo-
gia, del disegno e del cucito. 
Interessante è la proposta per bambini, 
ragazzi e adolescenti dedicata al fumetto e 
alla conoscenza base delle tecniche di dise-
gno.  
Le iscrizioni sono aperte fino al 09 ottobre 
presso la biblioteca comunale. Per informa-
zioni: 045 7951089. I corsi hanno un costo 
che va dai €60 ai €120 e una durata che va 
dalle sei alle ventidue lezioni. (E.Pol) 

�  Cultura

Al via i corsi dell’Università 
del Tempo Libero



 di Matteo Zanon 

L’amministrazione Tedeschi 
nel consiglio comunale di 
venerdì 27 Settembre ha chiu-
so un accordo di lottizzazione 
storico per il paese, approvan-
do il Piano Urbanistico 
Attuativo relativo alla cosid-
detta area ex R.O.I (Raffine-
rie Olearie Italiane) che si 
trova nella zona sud-ovest 
dell'abitato. La R.O.I era 
un’azienda specializzata nella 
produzione di margarina e 
sapone chiusa nel 1990 a 
seguito di un’ordinanza 
comunale che ne contestava 
le emissioni di sostanze 
inquinanti sia in acqua che in 
aria. Da allora il fabbricato è 
rimasto dismesso per decenni 
e utilizzato solo parzialmente 
-in epoca recente- come
luogo per la vendita di mate-
riali edili.
«Si tratta di un accordo eco-
nomicamente vantaggioso 
per il comune che permetterà
inoltre di sistemare un’area
che la cittadinanza chiedeva
da anni - spiega Maurizio
Facincani, vicesindaco con
delega al bilancio - La pere-
quazione in opere a favore del 
comune ammonta a circa

300mila euro, contando 
anche la rotonda all'incrocio 
con la SP24 già realizzata. 
Inoltre ci saranno entrate deri-
vanti dai costi di costruzione 
che le imprese pagheranno 
edificando i lotti». Sono due 
le aree di proprietà della ditta 
Absolute Re SPV di Milano 
che saranno interessate dal-
l'intervento e dalla bonifica 
secondo quanto dettagliato 
nel piano di lottizzazione 
redatto dall'architetto Luca 
Rovaglia. La più grande si 
trova in corrispondenza del-
l’ex area industriale (contin-
gente all'abitato) e sarà a 

vocazione residenziale, men-
tre una seconda area più pic-
cola - distante poche decine di 
metri e separata dal tratto 
stradale della provinciale - 
avrà destinazione d'uso com-
merciale. In cambio del via 
libera, l'amministrazione 
comunale otterrà a carico del 
privato la realizzazione del-
l’urbanizzazione primaria  e 
l’allargamento del ponte sul 
Tartaro di via S. Ulderico, 
aree verdi (tra cui un’area 
cani) per circa un quarto dei 
26.000 mq interessati dai 
lavori ed un parcheggio su via 
Cavour. Verrà inoltre definito 

un raccordo ciclopedonale tra 
l'attraversamento esistente 
sull'SP24 e la strada bianca 
che attualmente conduce a via 
Caduti di Nassirya: in pratica 
le biciclette potranno partire 
dal centro del paese con un 
collegamento sicuro ai 50Km 
della ciclovia del Tartaro.  
La Absolute Re avrà due anni 
per realizzare queste opere. 
«Portiamo a casa un successo 
straordinario per la nostra 
comunità - spiega la sindaca 
Roberta Tedeschi, che gesti-
sce anche le deleghe di edili-
zia e urbanistica - Uno spazio 
che per anni è stato simbolo 
del passato produttivo del 
paese sarà un esempio di rige-
nerazione urbana. Il progetto 
consentirà infatti di avere 
un'area con piccoli condomini 
o villette, senza andare a con-
sumare ulteriore suolo, senza
costi per i cittadini e con una
pista ciclabile immersa in
un'ampia fascia verde lungo il
Tartaro. Ci sarà inoltre un’op-
portunità di lavoro anche per
il nostro tessuto economico,
da sempre ricco di imprese e
professionisti del mondo del-
l'edilizia. Sostenibilità e qua-
lità della vita sono al centro
delle nostre scelte».

ottobre 2024 PoveglianoTarget

�  Notizie e appuntamenti

Riqualifica 
dell’Ex R.O.I

COMUNI VIRTUOSI 2024: POVEGLIANO 
PRESENTE. Sabato 21 Settembre si è svolta presso 
“Casa Cervi” a Gattatico (RE) l'Assemblea ordinaria dei 
soci dell'Associazione Comuni Virtuosi, di cui Poveglia-
no Veronese fa parte. In rappresentanza del comune 
poveglianese il consigliere Edoardo Cavallini. Al centro 
della giornata le buone pratiche in campo ambientale, 
sociale e culturale. 

INCONTRI D’AUTUNNO IN SALA SAVOLDO. 
Il “Gruppo Giovani Povegliano” con il Comune organiz-
za per l’autunno sei martedì culturali. Nel mese di otto-
bre, martedì 22, ci sarà la presentazione del libro “Fanta-
smi e spettri a Verona e dintorni” a cura di Carlo Scatto-
lini. A novembre si proseguirà con due serate: martedì 12 
novembre serata dal titolo “Con lo sguardo verso il cielo: 
essere astrofoli” guidata da Flavio Rossetti. Martedì 26 
novembre Pino Passarelli presenterà la serata dal tema 
“Il Bardo che si innamorò di Verona”. Ultimo appunta-
mento martedì 10 dicembre con “Dalla terra alla tavola: 
valori d’acquisto e consumi” a cura di Marco Boschetti. 
Tutti gli incontri (ingresso gratuito) si svolgeranno in 
sala Savoldo alle ore 20.30. 

NASCERE E CRESCERE A POVEGLIANO 1-3 
ANNI. Riprendono le iniziative di sostegno alla mater-
nità organizzate dal Comune. Con la collaborazione delle 
operatrici alla nascita de “Il Melograno Verona”. Verran-
no proposti una serie di incontri gratuiti nei mesi di otto-
bre (4, 11, 18 e 25), novembre (8, 15, 22, 29) e dicembre 
(6 e 12) dedicati ai genitori con bambini e bambine di età 
compresa fra gli 1 e i 3 anni. L’orario sarà dalle 16.30 
alle 18.30 e si svolgeranno presso la biblioteca di Villa 
Balladoro. Info:346-3018861. (M.Zan) 

ALTRI PUNTI DI RITIRO CEREA E VERONA

PROMOZIONE DEL MESE

Valutiamo il vostro oro
 
 
 

rispetto alla quotazione 
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(escluso prezzo internet)
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IN PIÙ

1 € AL GRAMMO 
IN PIÙ

Qui trovi la valutazione del tuo oro: www.oro-verona.it • info@oro-verona.it





� di Matteo Zanon 
 
La pallamano Dossobuono, 
dopo la decisione societaria 
di scendere in A2, riparte 
con alla guida Laura 
Zanette, giocatrice di 
lungo corso nelle file della 
società del presidente 
Marco Beghini che avrà il 
duplice ruolo di giocatrice e 
allenatrice. A qualche setti-
mana dall’inizio del cam-
pionato, Zanette racconta 
come si sta preparando il 
gruppo e le aspettative di 
questa stagione che l’Olim-
pica vuole vivere da prota-
gonista. 
Il 19 ottobre riparte il 
campionato di A2. Come 
vi state preparando per 
questa nuova stagione? 
«Ci stiamo preparando 
bene, con impegno ed entu-

siasmo. L’attesa aumenta la 
voglia di ricominciare e le 
ragazze ascoltano e sono 
molto disponibili a mettere 
in pratica le mie richieste. 
C’è un nuovo innesto, una 
ragazza di Grosseto che si è 
trasferita a Verona per stu-
diare e, oltre a qualche altro 
ritorno, il gruppo è sempre 
quello, molto unito in 
campo e fuori».  
Dopo un anno di A1 ripar-
tite, per problemi societa-
ri, dall’A2. Qual’è l’obiet-
tivo stagionale? 
«Sicuramente l’obiettivo 
principale è cercare di man-
tenere i ritmi acquisiti la 
scorsa stagione in A1. Cer-
cheremo di far crescere le 
giovani vogliamo ripartire 
magari con un anno un po’ 
più tranquillo ma andando 
ad approfondire tutte le le 

mancanze che ci possono 
essere in una giocatrice». 
Siete state inserite nel 
girone B con varie trasfer-
te impegnative. Che giro-
ne vi aspetta? 
«Allora sì siamo nel girone 
B con tre squadre sarde, una 
lombarda più altre venete. 
Sono riuscita a vedere delle 
amichevoli di inizio stagio-
ne di alcune squadre e qual-
che idea me la sono fatta 
però le capacità vere si 
vedranno solo con l’inizio 
della stagione. Spero sia un 
campionato equilibrato e 
divertente da giocare».  
Sei alla guida della squa-
dra per la prima volta con 
il duplice ruolo di allena-
trice/giocatrice. Un com-
pito difficile ma allo stesso 
tempo molto stimolante? 
«Sì, è la mia prima espe-

rienza da allenatrice/gioca-
trice. Negli scorsi anni 
comunque ho avuto la pos-
sibilità di provare a gestire 
un allenamento mentre mi 
allenavo ma questa volta si 
farà sul serio».  
Sarai affiancata da Nor-
dera. Che impronta vuoi/ 
volete dare alla squadra? 
«Carlo Nordera mi darà una 
mano durante le partite. 
L’idea di quest’anno è quel-
la di creare un gioco veloce 
che magari non punti sem-
pre sul singolo ma sul col-
lettivo. Vorrei che le mie 
compagne e le mie atlete si 
sentano sempre al centro 
del progetto anche se sono 
consapevole che in campo 
si scende solo in sette. Solo 
con questo spirito possiamo 
far crescere il livello di tutte 
quante». 

PALLAMANO. Laura Zanette 
guida il rilancio del Dossobuono

In bici sulle strade della Valpolicella con i campioni e tanti 
amici per riscoprire le bellezze del territorio e per compiere 

un gesto di solidarietà. È questo l’obiettivo primario della 
nona edizione della cicloturistica “Valpolicella Con i 

Campioni” che si svolgerà domenica 27 ottobre. La 
pedalata, aperta a tutti (bici, mountain-bike ed e-bike) avrà 

una lunghezza di circa 45 km tra colline e filari della 
Valpolicella da cui nascono i vini che hanno fatto conoscere 

queste zone in tutto il mondo. «Siamo partiti con la prima 
edizione nel 2015 - racconta Stefano Ragnolini - quando 
con un gruppo di amici appassionati di ciclismo, abbiamo 

deciso di mettere a frutto la nostra passione e conoscenze a 
fin di bene: aiutare una bambina di nome Annalisa affetta 

da lissencefalia. Grazie al grande cuore dei partecipanti, 
l'anno scorso, siamo riuscita a donare un aiuto anche alla 

famiglia di un bambino di nome Cesare.  
La partenza è fissata per le ore 9 - presso il 
parcheggio Savoia Pneumatici in via G. 
Matteotti 12 a Sant’Ambrogio di Valpoli-
cella - con ritrovo e iscrizione a partire 
dalle 7.30. La quota di partecipazione, 
anche quest’anno, è a offerta libera e tutto 
il ricavato andrà donato.  
Per chi vorrà si concluderà con un momen-
to conviviale: «Quest’anno torniamo a fare 
il pranzo dopo la pedalata. Prenotandosi in 
anticipo (150 posti) e al costo di 25 euro, si 
potrà pranzare presso il luogo della partenza e dell’arrivo, 
all'interno della suggestiva sede dell'azienda Savoia Pneu-
matici, sponsor principale della manifestazione. Durante il 

pranzo saranno presenti ciclisti professionisti, ex e una rap-
presentanza del Club Pantani di Cesenatico che ama pedala-
re per aiutare».  (M.Zan)

Sport
Target

AT VILLAFRANCA VINCE IL TITOLO REGIONALE 
DI SERIE D2. Sabato 28 e domenica 29 settembre al Republic 
Tennis Jesolo si sono svolte le finali regionali di serie D. L’At 
Villafranca ha trionfato, per il secondo anno consecutivo, nella 
categoria D2 (3-2 contro Tc Ostani Montebelluna) mentre la for-
mazione villafranchese della D1 non è riuscita a portare a casa 
il titolo, andato al Tc Istrana (4-2). Il circolo del presidente 
Alberto Dalfini, inoltre, si è aggiudicato la Team Cup per essere 
la società che ha portato più squadre nelle fasi finali.   
 
AL VIA L'XI EDIZIONE DE "LA 10 DI BARDOLINO" 
L’Asd Atletica  Insieme in collaborazione con il Comune di Bar-
dolino organizza, domenica 20 ottobre, la XI edizione di la “10 
di Bardolino” manifestazione di corsa su strada inserita in 
Calendario Nazionale Fidal. La Partenza è fissata alle ore 10.30 
(ritrovo dalle ore 8) da Via Dante Alighieri – Bardolino (VR). Le 
iscrizioni sono aperte fino al 17 ottobre, si potranno effettuare 
online attraverso il sito endu.net oppure presso Verona Marathon 
Hub in Circonvallazione P. Maroncelli 7/e – Verona. Sarà possi-
bile iscriversi sabato 19 ottobre presso il palasport di Bardolino 
in via XX Settembre. Per ulteriori informazione consultare il 
sito la10dibardolino.it.  
 
TORNA LA COPPA NAZIONALE DEI “BORGHI PIU’ 
BELLI D’ITALIA”. Dall’11 al 13 Ottobre sul Lago di Garda 
torna la seconda edizione del Coppa che ha come protagonisti 
gli atleti dei Borghi più belli d’Italia. L’evento di calcio a 5 non 
professionistico, organizzato dal portale Tuttotornei.com, con i 
patrocini dell’associazione “Borghi più Belli d’Italia” e del Cen-
tro Sportivo Italiano, è dedicato ai piccoli borghi, fiori all’oc-
chiello del nostro Paese che fanno parte dell’associazione dei 
“Borghi più Belli d’Italia”. Nella tre giorni di calcetto, nella 
splendida cornice gardesana, si daranno battaglia le varie squa-
dre appartenenti a un borgo italiano (una sola squadra per borgo 
composta da giocatori dai 16 anni in su e non professionisti di 
calcetto o calcio) che proveranno a sfilare il titolo ai detentori 
della prima edizione, la formazione del Borgo di Albori. Per 
informazione e iscrizioni scrivere a info@tuttotornei.com oppu-
re visitare il sito tuttotornei.com e visitare la sezione dedicata al 
torneo. (M.Zan)
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Nuova sfida in serie A2

Pedalata solidale con i Campioni
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� di Matteo Zanon 
 
Domenica 15 settembre si sono 
chiusi i campionati di serie A e 
B Open di tamburello. Nella 
massima serie erano due le 
squadre coinvolte, il Somma-
campagna e il Valgatara. La for-
mazione del presidente Silvano 
Albertini è riuscita ad agguanta-
re la salvezza nelle ultime due 
giornate, dopo una stagione dif-
ficile: «Nelle ultime due partite 
siamo riusciti a fare i punti che 
ci servivano per la salvezza. 
Senza due giocatori titolari per 
gran parte del campionato è 
stata una stagione molto diffici-
le. Con il rientro degli infortu-
nati siamo riuscita ad agguanta-
re la salvezza». Il Sommacam-
pagna, infatti, ha chiuso il cam-
pionato con la vittoria contro il 
Fontigo alla penultima giornata 
e il punto conquistato all’ultima 
sul campo del Solferino. 13 
punti (in 18 giornate) che sono 
valsi lo spareggio salvezza con-
tro l’altra formazione veronese, 
il Valgatara. Sabato 21 settem-
bre è andato in scena l’ultimo 
atto che ha visto imporsi il Som-
macampagna per 2-0 facendo 
retrocedere la formazione di 
Marano di Valpolicella. «Il 

nostro obiettivo era la salvezza 
ma sicuramente non pensavamo 
di faticare fino all’ultimo» pre-
cisa il presidente. «Per la prossi-
ma stagione Albertini ha già 
messo mano alla squadra: “Ho 
cambiato un po’ l’assetto della 
rosa. Ho preso i due Merighi, 
Alessandro e Federico e il cugi-
no. Dovremo giocarcela per i 
vertici della classifica». In serie 
B erano tre le formazioni vero-

nesi impegnate: Bardolino, 
Fumane e Palazzolo. Una sta-
gione eccellente per il Bardoli-
no, come precisa il presidente 
Marco Andreoli: «Si chiude 
un’annata molto positiva. Con 
una squadra molto giovane 
abbiamo iniziato non sapendo i 
nostri limiti e dopo un girone 
d’andata chiuso in testa abbia-
mo concluso il campionato al 
quarto posto. Nella finale di 

Coppa Italia abbiamo pagato 
l’infortunio di Festi mentre in 
Supercoppa, nonostante la 
sconfitta, abbiamo fatto una 
prestazione con i fiocchi contro 
una corazzata come il Dossena. 
Abbiamo messo le basi per un 
buon campionato nella prossi-
ma stagione». Festeggiano la 
salvezza anche il Fumane e il 
Palazzolo, che hanno chiuso la 
stagione rispettivamente al setti-
mo e decimo posto. In casa 
Palazzolo Piero Carletti fa il 
punto sull’annata: «Una stagio-
ne che non è andata come previ-
sto. Tra piccoli infortuni e man-
canza di gioco ci siamo salvati 
alla penultima giornata. Nel 
girone d’andata l’obiettivo era 
raggiungere la qualificazione in 
Coppa Italia ma non ci siamo 
riusciti. Nonostante le difficoltà 
però siamo riusciti a raggiunge-
re l’obiettivo stagionare che era 
quello di salvarci». Carletti è già 
proiettato alla prossima annata: 
«La squadra l’ho già fatta. Ci 
lascia Luca Vicentini che va al 
Fumane mentre ho preso Ales-
sandro Coati, giovane del Bar-
dolino, e suo papà che militava 
a San Floriano in serie C. Spe-
riamo di fare una stagione 
migliore». 

TAMBURELLO. Valgatara retrocesso e Bardolino protagonista in B 

ottobre 2024 23 SportTarget     Cassetta  in

Il Somma resta in A

La squadra di Tamburello del Sommacampagna 




